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В Политбюро ЦК КПСС
Политбюро ЦК КПСС на 

заседании, состоявшемся 15 
октября, одобрило разрабо
танные Советом Министров 
СССР и Советом Министров 
Эстонской ССР меры по пе
реводу предприятий и орга
низаций системы Госагро- 
прома Эстонской ССР на 
полный хозяйственный рас
чет и самофинансирование.

Намечено расширить са
мостоятельность сельскохо
зяйственных. перерабатыва
ющих и других предприятий 
и организаций в области пла
нирования, предоставить до
полнительные права колхо
зам и совхозам в реализа
ции продукции, ввести опто
вую торговлю материально- 
техническими ресурсами, 
осуществить другие меры, 
направленные на повышение 
Е1аичтересованности трудо
вых коллективов в увеличе
нии производства продук
ции и повышении его эф
фективности.

Рассмотрены предложения 
о дальнейшем ограничении в 
Москве строительства (рас
ширения, реконструкции) 
объектов промышленно-про
изводственного назначения, 
административных и общест
венных зданий. Признано 
целесообразным сконцентри
ровать мощности строитель
ных организаций на соору
жении объектов, непос

редственно связанных
с ускорением научно-техни
ческого прогресса, обслужи
ванием населения, обеспе
чением дальнейшего разви
тия городского хозяйства 
столицы и материальной ба
зы культуры. Отменен ряд 
ранее принятых решений о 
строительстве в Москве про
мышленных предприятий и 
административных зданий. 
В дальнейшем сооружение 
таких объектов может быть 
разрешено только при необ
ходимости проведения их 
технического перевооруже
ния и создания нормальных 
условий для работы при со
кращении рабочих мест и 
численности работников. .

Политбюро одобрило ито
ги переговоров М. С. Гор
бачева, А. А. Громыко и 
Н. И. Рыжкова с президён- 
том Финляндской Республи
ки М. Койвисто.

Переговоры показали, что 
как с советской, так я с 
финляндской стороны име
ется твердое намерение и 
далее последовательно про
двигаться , по, пути добросо
седства и доверия, равно
правного партнерства и ува
жительного отношения к са
мобытности друг друга. Не
зыблемой основой развития 
отношений между СССР и 
Финляндией остается дого

вор о дружбе, сотрудниче
стве и взаимной помощи 
1948 года.

Дана высокая оценка под
писанным в ходе визита до
кументам, констатировано 
совпадение интересов обеих 
стран в увеличении взаим
ного товарооборота на сба
лансированной основе, в 
ускоренном развитии новых 
современных форм экономи
ческого сотрудничества, 
включая создание совмест
ных предприятий. Перегово
ры выявили готовность обе
их сторон прилагать усилия 
в пользу разоружения, до
стижения весомых резуль
татов по всем направлениям 
хельсинкского Заключитель
ного акта, упрочения всеоб
щей безопасности. Политбю
ро подчеркнуло важность 
продолжения и развития 
эзаимодействия с Финлян
дией и другими странами в 
осуществлении мер по сни
жению военной конфронта
ции и напряженности, раз
вертыванию широкого мир
ного сотрудничества на се
вере, которые были предло
жены М. С. Горбачевым в 
Мурманске.

Заслушано сообщение
Э. А. Шеварднадзе об ито
гах переговоров с президен
том США Р. Рейганом, гос
секретарем Дж. Шульцем в

Вашингтоне и бесед с госу
дарственными деятелями ря
да стран в ходе текущей 
сессии Генеральной ассамб
леи ООН, о результатах офи
циальных визитов в Бразй- 
лию, Аргентину и 'Уругвай, 
а также рабочего визита на 
Кубу.

Политбюро отметило важ
ность успешного завершения 
работы над договором о 
ликвидации ракет средней и 
меньшей дальности СССР 
и США в развитие принци
пиальной договоренности, 
достигнутой на этот счет на 
переговорах в Вашингтоне. 
Одобрена работа советской 
делегации на 42-й сессии 
Генассамблеи ООН во гла
ве с Э. А. Шеварднадзе по 
й'прочению международного 
мира и безопасности. Под- 
черкивалбсь, что перегово
ры на Кубе подтвердили 
единство взглядов по клю
чевым проблемам современ
ности, взаимное стремление 
к всемерному совершенство
ванию советско - кубинско
го сотрудничества. Отмече
но значение дальнейшего 
улучшения отношений СССР 
с Бразилией, Аргентиной, 
Уругваем, другими государ
ствами Латинской Америки 
в интересах народов наших 
стран, развития всеобъемлю
щей системы международ

ной безопасности и равно
правного сотрудничества.

Политбюро одобрило ито
ги встречи Е. К. Лигачева 
с Генеральным секретарем 
ЦК йеменской социалисти
ческой партии А. С. Бей- 
дом. Подтверждено неизмен
ное стре.мление обеих сто
рон к укреплению дружест
венного сотрудничества меж
ду КПСС и йеменской со
циалистической партией. Со
ветским Союзом и НДРИ.

Заслушал сообщение А. Ф. 
Добрынина о поездке в ФРГ. 
Политбюро подчеркнуло зна- 
чение дальнейшего всесто
роннего развития межгосу
дарственных отношений 
СССР с ФРГ как с точки 
зрения интересов ' обеих 
стран..так и с позиций про
движения вперед в деле 
строительства мирного «об
щеевропейского дома*>. 
Подтверждено стремление 
КПСС и впредь активизиро
вать связи и взаимо1цейст- 
вие с СДПГ, другими соци- 
ал-демократически.ми и со
циалистическими партиями в 

, деле устранения угрозы 
ядерной войны, в решении 
других глобальных проблем.

На заседании Политбюро 
ЦК КПСС рассмотрены не
которые другие вопросы 
развития советской экономи
ки, а также внешнеполити
ческой деятельности нашей 
партии и государства.

Всегда готовы помочь
Когда студентам и сотруд

никам электрофизического 
факультета ТПИ объявили о 
направлении на уборку кар
тофеля, . лишних вопросов 
не было. Всем были очевид
ны причины трудностей: по
чти каждый день в сентяб
ре был дождливым... нас на
правили в совхоз «Тахта- 
мышевский» Томского райо
на, где политехники никогда 
раньше не бывали.

За день до массового выез
да Мы побывали в хозяйст
ве с целью уточнения плана 
работы. Нас встретили ру
ководители, рассказали о 
ситуации с уборкой, показа
ли поля — место нашей 
предстоящей деятельности. 
В разговоре выяснилось, 
что совхоз планировал всю 
уборку картофеля произве
сти в основном собственны
ми силами — с помощью

комбайнов. Это, признаться, 
было для нас неожиданно
стью. Оказывается и в ус- 
ловия)с. Томской области мо- 
жно на уборке клубней об
ходиться без тяжелого руч
ного труда. В дальнейшем 
мы убедились, что это не 
просто слова: параллельно с 
нами работали комбайны— 
наглядный пример перестрой
ка технологии труда.

В первый же день непого

да внесла коррективы в про
грамму нашей работы,. Про
шел дождь, .мы вынуждены 
были перейти на другое' по
ле. Тем ' не менее руководст
во совхоза сделало все, что
бы срыва не было.

Все вопросы руководители 
совхоза 'Решали оперативно. 
В любое время можно было 
найти директора Виталия 
Григорьевича Маспанова, 
секретаря парткома Олега 
Александровича Шанина, 
главного агронома Владими
ра Христианбвича Бергард- 
та.' которые постоянно были 
в курсе наших дел.

Хорошая организация тру
да позволила убрать карто
фель в короткий срок.

Думается, что скоро в 
«Тахтамышевском», расши
ряя механизацию, меньше 
будут прибегать к по.мощи 
горожан. Но, если понадо
бится, в этом совхозе поли
техники охотно поработают 
снова.

В. ЛИСИЦЫН, 
декан электрофизическо
го факультета, профес

сор;
Ю. СВИНОЛУПОВ, 

секретарь пар/тб!юрр, 
доцент.

Ш АГ Д О  Ф И Н И Ш А
Холодный ветер гонит по 

бетонным плитам взлетно- 
посадочной полосы желтые 
листья. Похрустывает под 
колесами Первый ледок, 
лишний раз напоминая стро
ителям не только о надвига
ющейся зиме, но и реальной 
близости ciloKOB сдачи по
лосы в эксплуатацию. Этого 
события, кстати, с нетерпе
нием ждут все трудовые кол
лективы Пудинского нефте
добывающего района.

Каждый день работы вно
сит новое в облик ВПП, Как 
и прежде, результативно тру
дится коллектив СУ-948 
•гре)ста «Стрежевойдор- 
строй». Этому в значитель
ной степени способстаует 
то, что управление пере
шло на коллективный под
ряд. Рабочие зцают, что оп
лата труда прямо зависит 
от вклада каждого. Успеш
но справляется с поставле)г- 
«ой  задачей комплексная 
механизированная бригада 
Бориса Зайцева. Завершив 
в конце сентября укладку 
плит основного полотна ВПП, 
коллектив сразу же пере
ключился на строительство 
перрона и рулевых са.мо- 
летных дорожек.

— Сейчас нам осталось 
произвести выправку и за
шивку уложенных плит, — . 
говорит бригадир Б. М. Зай
цев. —  ̂Теперь дело только 
за строителями СМУ-5 тре
ста «Томскнефтестрой».

НА СНИМКАХ: укладку
плит ведут .стропальщики 
Николай Гусев, Олег Дико- 
вич и крановщик Борис Ка
менев; сварщик Юрий Шм- 
робоков; стропальщики Ни
колай Тусинов, Николай 
Шамрин, лаборант Людми
ла Зозуля и бригадир Бо
рис Зайцев.

Фото с. Полякова.
Г, Кедровый.

Зябь: ударный 
де1?адник

Первыми 

в области
справились с планом 
вспашки зяби меха^за- 
торы .Бакчарского и Ча- 
ннского районов

— Осенние полевые 
работы велись комплекс
но, — рассказывает пред
седатель совета Бакчар- 
ского РАПО Н. П. Бай- 
дин,— Комбайн— в поле, 
плуг— в борозду. И ре
зультат— в районе уже 
вспахано более 33.360 
гектаров. Особенно хоро
шо поработали механиза
торы совхозов «Таеж
ный» и имени Калинина. 
Эти хозяйства существен
нее перевыполнили свои 
планы по подъему зяби. 
В севооборот возвраще- 
ito немало брошенных зе
мель, которые из-за пло  ̂
хих погодных условий 
последних лет не исполь
зовались. Всего мы на
мерены вернуть «к жиз
ни» ■ к будущему году 
2.500 геигаров.

Очень подстегнул 
тракторные отряды удар
ный декадник объявлен
ный коллегией облагро- 
прома и обкомом проф
союза работников агро
промышленного комплек
са, 12 октября 1мы полу
чили сообщение о нем и 
сразу же разослали теле
граммы но все хозяйства. 
Тогда мы имели только 
86 процентов выполне
ния плана по зяблевой 
вспашке. Уложились' в 
три дня вместо отведен
ных десяти. Сей{час начи- 
ппем работ,у над чистыми 
парами,

Опыт страды опыт перестройки Наш конкурс

— Михаил Тимофеевич, может; вы поможете и соседу 
вспахать зябь? Свою-то вы уже заканчиваете, — такой 
звонок рано раздался поутру в кабинете у председателя 
колхоза «Заря» Еловикова,— Потом можно и в отпуск...

Уж не ослышался ли я? Нет, на самом деле РАПО об
ращалось за помощью к председателю колхоза, которого 
до недавнего времени, можно сказать, никто и всерьез не 
принимал. Ярлык «отстающий» приклеен к нему, каза
лось, навеки вечные. И вот просьба — помочь... Что же 
произошло?

чем над «Зарей» (?). Или 
такое объяснение: «Пристав- 
ко увяз в Пролетарке». Име
ется ввиду то, что колхоз 
«Рассвет» распахал. в райо
не бывших деревень Проле
тарка и Зимовское с пол- 
тыс'ячи гектаров заброшен
ных земель и засеял их зер
новыми. Дело доброе, но.

давлении районных предсе
дателей покушение на свою 
самостоятельность, на свой 
авторитет. При желании его 
поступок можно расценить 
чуть ли не как хулиганский. 
Но можно его понять и ина
че —- как протест против ад- 
минист.рировадая.

Было это ровно год назад.

гектара, — сообщил глав
ный агроном колхоза А. К. 
Прейзель, но тут же уточ
нил:. — Эта пшеница выра
щивалась до интенсивной 
технологии. Мы собрали зер
на даже больше, чем плани
ровали. И семенами, кстати, 
запаслись.

Не упустите шанс
стать
онной

директором научногреставраци- 
'производственной мастерской 

«Томскреставрация»

...Мрачный серый ветер 
выдувал из берез мелочь 
листьев, и они неслись ред
кой стаей напуганных птиц 
над холодным, неприютным 
полем. За жатву поле было 
так уезжено и умято, что и 
жнивье не ершилось 'на 
нем, а стлалось вдавленно 
и гладко. Поле было плот
ным и плоским, словно ука
танная мокрая глина.

— Ох и землица! — вытерев 
рукавом пот со лба под зим
ней шапкой, тракторист Ми
хаил Калинин показал не в 
сторону пашни, где свинцово 
блестели вздыбленные пласты 
зяби, а под кусты, где бес
сильно валялись два сломан
ных плуга, — На моем агрега
та задняя стойка лопнула, а 
у него, — он кивнул на i«Ka- 
эахстан» Анатолия Сорокина, 
— передняя. У каждого оста-

Черный хлеб

лось по три лемеха. Т|^дно
так пахать: виляют...
норму, трудно вытянуть.' Тя
желая земля нынче плотно 
держит, Тан что хлеб наш во
истину черный...

О хлвбв тракторист вспом
нил на случайно; нан раз 
на «летучке» н пахарям при
везли обед.

Возвращаясь с этого поля, 
что за небольшим сельцом 
Петровским, в Ежи '— цент
ральную усадьбу колхоза 
«Заря», можно было убе
диться, что и у других кол
хозников, их дедов и детей 
хлеб нынче тоже несладок, 
Жители деревень, от мала 
до велика, копошились в по
ле. Одни почти рядом с до
рогой дергали турнепс, ко
торый красновато мерцал в 
ворохах, ожидая машин. 
Другие, в том числе и кон
торские работники', уехали 
убирать лен. Всех по:Цгонял 
пронзительный ветер, пах
нущий снегом,..

И все-таки везде -— и, в 
поле, где хлопотно убира
лись остатки урожая, и на 
животноводческом комплек
се, где спешно заканчива
лась реконструкцйя его пер
вой очереди,— не чувствова
лось ми уныния, ни отчая

ния перед столь ранней нын
че осенней непогодой. Воз
можно, все воспринималось 
так потому, что в районной 
сводке «Заря» выглядела 
«благополучнее» других? 
Что ж, иная цифра слаще 
поэтической строки... Так 
вот, по подсчетам первого 
Заместителя председателя 
Первомайского РАПО А. Н. 
Алянина, выходило, что в 
«Заре» сумели нынче взять 
с гектара всех больше зерна 
— по 23,3 центнера. Это на 
центнер больше, чем у тра
диционного передовика—кол
хоза «1 Мая», и почти на 7 
центнеров больше, чем у 
колхоза «Рассвет», тоже при
выкшего ходить в лидерах.

Посрамила «Заря» имени
тых передовиков и на вспаш
ке зяби. Возьмем данные на 
;начало ударного декадника, 
то есть на 13 октября, В 
«Заре» было вспахано 97,3 
процента площадей, в колхо
зе «1 Мая» — 70,1, а в 
«Рассвете» и того меньше— 
62.

В чем причина столь не
ожиданной разницы? Да, 
конечно, показатели не мо
гут быть одинаковыми. Но 
чтобы все вдруг уступили 
«отстающему»? Ведь у ос
тальных хозяйств района 
(«Маяк», «Искра», совхоз 
«Первомайский») показатели 
еще хуже. Разумеется, .это 
не осталось не замеченным 
руководителями района. Од
нако они стараются отстава
ние передовиков как-то оп
равдать. Например, о «Рас
свете» и его председателе 
М, Ф, Приставко говорят 
так, будто над нтнм колхо
зом было больше дождей.

поскольку дороги туда нет, 
вот колхоз и увяз в распу
тице. Даже технику, забро
шенную туда, ничем не выз
волишь. Й в помощь ничего 
не пошлешь.

Пусть все это так, но ведь 
«Заря» обошла не один «Рас
свет», И дождей над ее поля
ми, лугами и дорогами лроли- 

>, В чемлось ничуть не меньше, 
же видят «секрет» того, что 
колхозу удалось выйти из не
настья с меньшими потерями, 
сами его руководители и спе
циалисты?

— Лавировали между жат
вой, уборкой кукурузы и 
вспашкой зяби. Нельзя одно 
делать, делали другое, — го
ворит Еловиков. — И еще, мо
жет быть, нам потому удалось 
избежать больших потерь, что 
нынче нас меньше дергали...

В этом — «меньше дергали» 
— не кроется ли суть тан на
зываемого «секрета»? Тот же 
Еловиков сделал и такое при- 
зианне;

— Я работаю председателем 
семь лет, и пять из них меня 
все еебиралнеь снять.. Какое 
могло быть иа;троаниа, какая 
работа)

И он раееназал почти аиак-
>1Йдотичный случай. Однажды и 

наму е кабинет заявились два
руководителя — председатель 
райиеполиома Л. П. Корзун и 
председатель РАПО И, И, Иеин
— и стали аму втолковывать, 
что и нан надо делать. Нвнв- 
лениый добела Еловиков вы
звал в кабинет главного .бух
галтера с колхозной печатью...

— Корзун сидел по одну
сторону стола, йаии—по дру
гую, — с горькой улыбкой
вепоиинаат Елоеикоа, — я 
хлопнул ..печать на стол и ска
зал, если, мол, вы так аса хо. 
рош о понимаете, вот печать, 
берите ее и командуйте кол
хозом семи. Встал и ушел.

Наверное, Еловиков пос^-
пил не лучшим образом, 
и сейчас считает, что «на
качки» и «толчки» сверху 
иногда и полезны: не по
зволяют дремать. Но тут он 
вышел из себя, увидев в

И с тех пор Еловикова как 
бы оставили В' покое. За 
колхозом и нынче был «за
креплен» районный уполно
моченный — первый заме
ститель председателя РАПО 
А. Н. Алянин, но тот счел 
за разумное не опекать и 
не допекать председателя 
отстающего колхоза. Й, по
чувствовав свободу, Елови
ков с каждым днем стал 
действовать все увереннее. 
Не в одиночку, конечно. Во 
всех делах бок о бок с ним
— партийный секретарь кол
хоза В, А, Веденькин. Они 
бьют, что называется, в од
ну точку.

— Мы пошли к людям,— 
просто рассказывает о своей 
работе Веденькин. — Если 
я в одно отделение, то Ело
виков — в другое. Так же 
действовали и специалисты, 
и управляющие отделения
ми, и бригадиры. Нам уда
лось поднять весь народ... 
И механизаторы не уходили 
с -поля в ненастье, караули
ли каждый погожий час.

Однако народ, тех же ме
ханизаторов поднимали не 
только призывным словом, 
но и материальной заинте
ресованностью в спасении 
урожая. Оплачивалось само 
дежурство на поле под дож
дем. Дополнительно оплачи
вался каждый центнер зер
на, причем с нарастающей 
величиной. Питание на поле
— бесплатное. Так было на 
жатве, так м на вспашке зя
би, где, учитывая трудности, 
снизили и нормы выработ
ки. Все это, безусловно, оп
равдалось.

— Пшеницы мы взяли бо
лее чем по 28 центнеров с

Что на самом деле удиви
тельно сегодня в «Заре»: 
если в других хозяйствах 
оплакивают большие потери 
зерна (как говорил А. Н. 
Алянин, на районном поле 
осталось около 10 тысяч 
тонн), то в этом колхозе под
считывают выгоды интенсив
ной технологии.,.. Можно 
было и другим так работать?

Для пущей ясности надо от
метить «от еще что. Этот коя- 
хоз живее других откликнулся 
на требования перестройки. И 
дело не только в .председате
ле, который так «своеобразно» 
защищает свою самостоятель
ность. Здесь подобрался очень 
толковый и - молодой «корпус» 
специалистов: с высшим обра
зованием почти все «главные». 
Однако в сеноиое они все се
ли за рычаги транторов. Вслед 
за ними пошли и шоферы с 
легиовых машин. Никто на си. 
дел ни а конторе, ни около 
нее. Так же и в уборку. Тан 
же и сейчас.

Еловииову тоже не сидится 
в кабинете. Пока мы с ним 
беседовали, он не раз поры
вался встать н уйти — 
на куда-нибудь, а на поле, 
где убирали лен. -И не столько 
руководить, сколько самому, 
своими руками грузить снопы 
в машины, чтобы быетраа, до
снега, едать всю продукцию на 
завод: «Колхоз не на столько
богат, чтобы допускать пото- 
рк„, Двньгк нужны)»,

Деньги нужны кругом: и на 
ранонструнцию комплекса, и на 
стро74твльстао рамонтных ма
стерских, и особвнно на об- 
ноаланив жилья. Но пока у 
колхоза проблем больше, чем 
денег. На хватает то одного, 
то другого. На аса ладится и 
на фермах, хотя за этот год 
от коровы получат молока ки
лограммов на сто больше про
шлогоднего, а в будущем году 
намерены выйти и трвхтыеяч- 
ному рубежу. Но вот уже по
везли и фермам корнеплоды, 
запустили в работу кормо- 
цах...

Да, «Заря» еще не тот, 
пожалуй, колхоз, с которого 
сегодня можно писать порт
рет для выставки. Он еще 
ест черный хлеб отставания. 
Но не этот ли хлеб беспо
койства помог коллективу 
выстоять в тяжкие дни 
страдного испытания?

Коллектив мастерской «Томскреставрация» занима
ется восстановлением памятников истории и культуры, 
каменного и деревянного зодчества в Томске и области! 
Воскресенская церковь, дом архитектора Крячкова, 
дом-музей Г. М. Маркова в Новокускове, церковь Спа
са в Коларове— вот немногий перечень объектов, глядя на 
которые, радуется сердце патриота-томича. Все это сох
ранится, останется для потомков. Но еще больше пред
стоит сделать.

Мастерская выполняет реставрационно-строительные ра
боты на сумму 1 миллион — 1 миллион 200 тысяч руб
лей в год. Численность работающих — 170 челове!{ 
(141 — рабочие, 29 — ИТР и служащие). Основные 
профессии — столяр-резчик, резчик, лепщик, литейщик, 
кузнец по художественной обработке металлов, красно
деревщик по реставрации музейной мебели, мебельщик, 
штукатур-маляр. На предприятии в октябре текущего 
года вводится в эксплуатацию новая производственная 
база, имеется 25 единиц техники.

Оклад директора — 200 рублей.
УСЛОЙИЯ К О Н К У Р С А

Комиссия проводит предварительный отбор кандида
тур. Окончательное решение об избрании руководителя 
выносит общее собрание коллектива. При отборе канди
датов будут учитываться; деловые качества, стаж рабо
ты в строительстве, знание специфики реставрационных 
работ.

ЗАЯВЛЕНИЕ-АНКЕТА
П рош у принят!» меня щ число дрехендентов ма зак1е- 

щеиие вакантной должности директора юпецнальной на
учно - реставрационной производственной мастерской 
«Томскреставрация».

Фв)«ИЛИЯ
Имя
Отчество 
Год рождения 
Партийность 
Образование 
М есто работы 
Должность'
Стаж работы  в  строительстве 
Семейное положение 
Домашний адрес 
Телефон-
Прочие сведения, которые считаете нужным сообщ ить
Претенденты должны заполнить эту анкету и отпра

вить ее по адресу; 6 3 4 0 5 0 , г. Томск, пл. Ватеньхова, 6, 
Советский райком КПСС.

Более подробную информацию о конкурсе можно полу
чить по телефонам 3-07 -48, 3-07-4(),

Об открытии «торой сессии областного 
Совета народных депутатов двадцатого

созыав

А. СОЛОВЬЕВ.
Колхпм «Зирл». 
nupiJoilMuHcKHitt pa)1ou.

Вторая сессия областного Совета народных депутатов 
двадцатого со.зыва открывается 20 октябри в 10 часо)» 
в зале заседаний обкома КПСС и облисполкома (пл. им. 
В, И. Ленина, 6 ).
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Партийная жизнь: отчеты и яыборы

На старых площадках работать по-новому..
Для томичей стало уже привычным постоянное присут

ствие в торговле в прошлом дефицитного майонеза. Но 
не все знают, что производство его налажено на бывшем 
Томском ликеро-водочном заводе, который в короткий 
срок реконструировали в завод пищевых продуктов. 
Щюизошла здесь не толькр переналадка оборудования, 
но н переоценка ценностей в коллективе. Реконструк
ция разбудила партийную организацию предприятия. 
Коммунисты почувствовали потребность работать луч
ше, увидели в своих руках трудное, но интересное дело. 
Непросто за полгода организовать на старых площадках 
работу новых технологических линий. Пришлось на хо
ду учиться и переучиваться.

В этой сложной.. ситуации 
партийная органид|ация 
умело распорядилась свои
ми силами, взяла на себя 
контроль за ходом рекон
струкции. На собраниях 
заслушивали отчеты дирек
тора, главного инженера 
предприятия, других чле
нов партии. Многих комму
нистов теперь было просто 
не узнать. Куда девались 
/инертндсть) пассивность.. 
Взять хотя бы Людмилу Фё
доровну Марьясову, сорти
ровщицу посудного^ участка. 
Раньше она больше молча
ла на партсобраниях, сегод
ня встает и смело говорит 
d недостатках. Инициативна 
не только на словах. Труд
но пока на заводе с людь
ми, не хватает рабочих рук. 
Людмила Федоровна овла- 
у1эла че|тырьмя смежными! 
профессиями. В любое вре
мя сможет подменить изго- 
>г01вителя майонейа/, м»ашй-

ниста разливочного автома
та или изготовителя кисе
ля. Что и делает, трудит
ся за двоих, за троих.

Критическое положение 
сложилось в бухгалтерии 
предприятия: нет главного
бухгалтера, бухгалтеров по 
реализации, по материаль
ной группе. Направили ту
да коммуниста оператора 
машиносчетного бюро Н. М. 
(Куприянову. Специального^ 
образования Нина Михай
ловна не имеет, опыта та
кой работы тоже. Но взя
лась и навела порядок в 
учете материальных цен
ностей.

Если в целом охватывать 
взглядом работу партийной 
организации завода пище
вых продуктов, есть общая 
активность, есть успехи. 
Но выступление свое на 
Отчетно-выборном собрании 
секретарь В. Н. Давнер 
построила на критической

ноте. Нетрудно понять Ва
лентину Нико.'’невну. Ведь 
предприятие создается но
вое, масса еще сложнейших 
проблем. Нет пока умения 
решать их быстро и у ад
министрации, и у партий
ной организации. А тут 
еще постоянные перебои с 
поставками исходного
сырья для производства 
майонеза. Предприятию на
до поправлять свое финан
совое положение, расши
рять производство, налажи
вать выпуск высокорента
бельной кукурузной палоч- 
(ци. Оборудование для та
ких линий поступит уже в 
следующем году. Через 
облагропром была заказана 
проектно-сметная докумен
тация. Но сроки ее подго
товки сорваны. А админи
страция и партбюро узнали 
об этом в последний мо
мент. Опять проявилась за
старелая болезнь — инерт
ность. Ведь узловые момен
ты из жизни завода нужно 
держать под постоянным 
контролем.

Партийная организация!, 
коллектив предприятия пе
реживают, пожалуй, сейчас 
наиболее сложное время. 
Период, когда заводу вставь 
на ноги усиленно помогали 
многие -»npennpHHTHH горо
да, прошел. Многое сегодня 
нужно делать самим. Завод 
пока остался без подрядчи

ка. Но многое можно сде
лать заводскими бригадами. 
Тем боглее что часть обо
рудования по ириготовл(з-. 
нию, фасовке киселя уже 
пришло.

Оценивая свою работу за 
сЛгчетнЫй период, комму
нисты задались вопросом; 
насколько сумели оздоро
вить обстановку на пред
приятии? Бывший ликеро
водочный блистал пьяница
ми и прогульщиками. И 
сейчас их немало. За 9 ме
сяцев пятв челов|ек’побывали 
в медвытрезвителе. На сто 
человек работающих 27 че
ловеко-дней прогулов. Есть 
на заводе комиссия по борьбе 
с пьянством, которую воз
главляет коммунист Н. И. 
Гапон, и товарищеский суд 
под руководством члена 
партии Л. С. Пруговой. Но. 
как отмечено было в выс
туплениях на отчетно-вы
борном, ;<ейственность ра
боты комиссии пока низкая, 
потому что мастера покры
вают пьяниц, а спрос с 
мастеров никто не учиняет, 
хотя на партийных собрани
ях об этом не раз говори
лось. Товарищеский суд 
практически не действовал.

В такой ситуации недоче
ты надо искать прежде 
всего в работе парторгани
зации. Справедливо говори
лось, что контроль за вы

полнением своих же поста
новлений как следует не 
налажен. В марте, когда на 
собрании обсуждали задачи 
и роль членов партии в пе
рестройке, решили в тече
ние года заслушать всех 
коммунистов о выполнении 
уставных требований и пар
тийных поручений. Но не 
заслушали как раз тех, 
кого надо было заслушать, 
в том числе и Л. С. Пру- 
гову.

Утратила свои позиции 
парторганизация и в таком 
важном деле, как отбор в 
партию лучших работников 
завода. Ни одного не при
няли за отчетный период. 
К тому же сама организа
ция уменьшилась на четыре 
человека, и сейчас в ее сос
таве всего двенадцать ком
мунистов.

В постановлении, которое 
приняло отчетно - выборное 
собрание, все эти недостат
ки отражены. Коммунисты 
полны решимости их испра
вить. Об этом говорят выс
тупления на партсобрании, 
где высказались практичес
ки все члены партии. Надо, 
чтобы этой решимости хва
тило не только для написа
ния бумаг. Пока что рекон
струкция техническая на 
предприятиях идет быстрее, 
чем обновление работы иде
ологических институтов.

Г. СКАРЛЫГИН.

«Помогаю, чем могу»

Л ю б о в ь  и  к р а с о т а
были основными критериями при оценке проектов за
стройки старого Томска. Сегодня |мы знакомим наших чита
телей с итогами семинара-конкурса Госстроя СССР по за
стройке исторической части города— районов Белого озера 
и «болота»

Компетентному жюри (а в него входи
ли представители Союза архитекторов 
СССР, партийные и советские руководите
ли города и области, работники ТИСИ) 
предстояло рассмотреть и оценить шесть 
вариантов застройки, которые были пред
ставлены на конкурс. Предстояло оценить 
лкубовь к нашему старинному городу и 
способ ее выражения — красоту представ
ленных проектов.

Почему именно такое решение выбрал 
Госстрой? Прежде всего потому, что ре
конструкции подлежит самое сердце наше
го города, старинные районы, насыщенные 
памятниками архитектуры. Здесь не дол
жен безраздельно хозяйничать строитель. 
Здесь — поле деятельности архитектора.

Но архитектура — не только во внеш
них украшениях. Архитектор должен ду
мать о вещах и более прозаичных. Напри
мер, о том, будет ли удобно людям жить 
в новом микрорайоне. Поэтому задание ус
ложнялось. Участники конкурса должны 
были разработать свой вариант транспорт
ной разгрузки проспекта Ленина. Трасса 
перегружена, надо искать дубли.

жюри предстояло |рассмотреть шесть 
проектов. Два— томских и четыре—иного
родних. Разные люди, разные институты, 
разные мнения...

Представители донельзя урбанизирован
ного Новосибирска предложили свой вари
ант, в котором тоска по зеленым насажде
ниям сочеталась с масштабным строитель
ством, На месте болота новосибирцы пред
ложили разбить городской парк, сквер Бе
лого озера значительно расширить, а ос
тавшуюся посередине территорию застро
ить 9— 12-этажными домами.

Москвичи ударились в другую край
ность. Они предложили .малоэтажную за
стройку, вплоть до двухквартирных доми
ков. Желая подчеркнуть уникальный ланд
шафт и не повредить памятникам архитек

туры. Кроме того, предложили вести ре
конструкцию индивидуально и постепенно.

— Ваш город нам так понравился, что 
мы его чуть ли не весь обошли пешком,
— признался В. Ф. Брылев из института 
«Владимиргражданпроект». И предложил 
превратить проспект Ленина в пешеходную 
зону. Транспорт пустить по улице Совет
ской', а для удобства ликвидировать трам
вайный маршрут, закольцевав его на 
Дальне-Ключевской и площади Ватенько- 
ва. Застройку старинных районов вести, 
постепенно повышая этажность. А на ок
раинах разместить школы, детские сады, 
то есть объекты, которые окружает своя 
собственная зеленая зона.

На тюменцев па.мятники томской архи
тектуры большого впечатления, видимо, не 
произвели. Они предложили свой вариант 
современного, красивого микрорайона, но, 
увы, не очень-то похожего на Томск.

«Томскгражда;|проект» представил два 
проекта. Авторы первого — Г. П. Михай
лин, О. А. Шкляр, С. А. Ильин. Второго
— М. М. Шнайдер, А. В. Шабашов, К. А. 
Воронин. И хочется похвалить своих, но 
томичи в поисках «золотой середины» ув
леклись и поделили третье и четвертое ме
ста.

Впереди оказались владимирцы, второе 
место заняли москвичи,

Значит ли это, что томичам надо начи
нать прощаться с трамваем? Конечно, нет. 
Для того и был объявлен конкурс, чтобы 
выбрать из многих вариантов лучшие де
тали, учесть вероятность разных подходов 
к одной проблеме. И владимирцы, и моск
вичи к старому Томску отнеслись особенно 
бережно, постарались максимально сохра
нить его историю и культуру. А оконча
тельный проект реконструкции пока в ста
дии разработки. Будут учтены и предло
жения «Томскгражданпроекта», и многие 
другие.

С. БАЛАШЕВ.

ТА С С : актуальный вопрос

ДОМ НА САДОВОМ УЧАСТКЕ
в течение многих лет « 

продаже не оказывается то 
шифера, то досок, вез ко
торых дачного домика не 
построишь. Даже обычные 
гвозди бывают в продаже 
далеко не всегда. А ведь 
в последнее время приня
то столько решений об 
обеспечении населения
строительными материала
ми.

Есть : трудности И со
сборкой ' дачных домиков. 
Будут ли решаться ати 
проблемы и каким образом?

Э. ГАИДА6УР, 
акономист.

г. Донецк.
На вопросы читателя отвб" 

чает начальник отдела Со
юз главтары Госснаба СССР 
А. Мыльцев;
. — Во многих случаях де- 
фицич строительных мате
риалов создается из-за то
го, что поставка их в тор
говлю производится без уче
та спроса населения. В ре
зультате в торговле скапли
вается большое количество 
неходовых товаров. И в то 
же время покупатели не 
( юпут приобрести «аагон- 
ку», облицовочную плитку, 
древесные плиты.

Правда, в нынешнем году 
лесоторговые предприятия 
несколько увеличили постав
ку пиломатериалов, конст
рукций садовых домиков,
древесных плит, фанеры,
цемента, шифера, мягкой 
кровли. Этому способствова
ло, в частности, и то, что в 
розничный товарооборот бы- 
ли вовлечены неиспользуе
мые ресурсы более чем на 
60 миллионов рублей.

Госснаб СССР и Госплан 
СССР приняли решение о 
приоритетных поставках на
селению и строительных ма
териалов, независимо от вы
полнения плана производ

ства и поставок другим по
требителям. Уже в следую
щем году население сможет 
купить пиломатериалов в
2.6 раза, фанеры, — в 1,4, 
линолеума — в 1,8 , лако
красочных материалов — в
1.7 раза больше по срав
нению с 1985 годом. Вы
делены также два миллио
на кубометров лесных ма
териалов хвойных пород, 
четыре миллиона кубомет
ров строгано - шпунтованных 
досок, которые раньше во
обще не выделялись на по
добные нужды.

Полностью удовлетворена 
заявка Минторга СССР на 
130 тысяч садовых домиков. 
Будет лучше учитываться 
сезонный спрос населения 
на материалы, 70 процен
тов которых оно сможет 
приобрести во втором и 
третьем кварталах. Госсна
бу СССР, другим министер
ствам и ведомствам предло
жено предусмотреть в плане 
на 1988 год выделение для 
розничной торговли лесных 
и строительных материалов 
в количестве, необходимом 
для полного удовлетворения 
спроса, а также организовать 
ремонтно ■ строительные 
услуги на предприятиях по 
заказам населения.

Кроме того, принято ре
шение, что заводы, комби
наты, объединения будут 
продавать населению бетон
ные изделия, железобетон
ные плиты, строительные 
материалы, инструмент, ин
женерное и санитарно-техни- 
'ческое оборудование, тру
бы. Покупатели будут при
обретать их по розничным 
ценам, а в тех случаях, ког
да они не предусмотрены.

(таИцх учреждений будет 
И

Среди соискателей 
т о м и ч и

Комиссия ЦК ВЛКСМ 
по премиям Ленинского 
комсомола в области ли
тературы, искусства, жур
налистики и архитектуры 
опубликовала полный 
список кандидатур, пред
ставленных на соискание 
премии 1987 года.

Меньше чем через две 
недели мы узнаем имена 
лауреатов. Но вправе ли 
будут считать себя Неу
дачниками те из соиска
телей, кто не удостоится 
высокого звания? Ведь 
почетно уже само выдви
жение на столь высокую 
премию.

Один из одиннадцати 
претендентов на премию 
в области литературы— 
томский поэт Михаил Ан

дреев, попавший в этот 
список по представлению 
Союза писателей СССР и 
Томского обкома комсо
мола за книги стихов 
«Земной срок» и «Подра
нок».

Тридцать один творчес
кий коллектив выдвинут 
на премию Ленинского 
комсомола за большую 
работу по эстетическому 
воспитанию молодежи. 
Среди них — ансамбль 
бальных танцев «Экси- 
тон» Томского института 
автоматизированных сис
тем управления и радио
электроники, представлен
ный Томским обкомом 
ВЛКСМ и , управлением 
культуры облисполкома.

В. КУПРЕЕВ.

О своих первых трудовых днях старший 
контролер Ирина Баранова рассказывает 
так: «Нам посчастливилось, что мы распре
делились на практику в Белый Яр, в;-. 
центральную сберегательную кассу 
№ 6288. Встретили нас хорошо, познако
мили со всеми работниками, рассказали об 
условиях прохождения практики. 'Даже 
постарались вовлечь в общественную 
жизнь— мы были агитаторами в предвы
борной кампании, дежурили на избира
тельном участке, посещали экономическую 
школу, проводили техническую учебу в 
сберегательной кассе ».■

Я нередко слышала лестные слова в ад
рес этой сберкассы. И заслуженно. Кол
лектив Белоярской центральной сберега
тельной кассы неоднократно перевыполнял 
задания и награждался Красным знаменем 
и денежными премиями, выходил победи
телем в областном социалистическом со
ревновании сберкасс и даже однажды за
нял III классное место по РСФСР.

О Валентине Андреевне Безукладнико
вой хочется сказать отдельно. Из года в 
год коммунисты Госбанка и центральной 
сберегательной кассы Белого Яра избира
ют ее своим вожаком. Позиция Валентины 
Андреевны — это позиция лидера во всех 
добрых начинаниях. Попросили районные 
руководители помочь сельскому хозяйству 
в заготовке кормов— Валентина Андреевна 
провела собрание, и все трудоспособные 
работники сберегательных касс и Госбанка 
активно заготавливали корма. Первичная 
парторганизация Госбанка и ЦСК под ру
ководством секретаря В. А. Безукладнико
вой одной из первых выдвинула предложе
ние об озеленении села, его благоустрой
стве и в связи с ростом населения пред
ложила увеличить число магазинов в Бе
лом Яре.

Немало времени и сил уходит на то. 
чтобы «пробить» строительство нового 
здания центральной сберкассы. Сейчас ее 
работники трудятся в невероятно сложных 
условиях: в тесной домнате постоянно сто
ит шум. А ведь каждый контролер ежед
невно трудится с перенапряжением и вы
полняет за месяц до 3.130 операций при 
норме 1,240.

;Но РСУ-17, которое девять лет назад 
получило деньги на строительство нового 
здания центральной сберкассы, освоило 
только 54 тысячи и «заморозило» объект, 
до такой степени, что он стал разрушать
ся.

Тревогу били неоднократно. Заведующая 
ЦСК 3. А. Буракова и секретарь партор
ганизации В. А. Безукладникова писали в 
областное управление Гострудсберкасс, 
жаловались в исполком райсовета, писали 
в местную газету. Ставили эти Вопросы и 
на своих партийных собраниях.

Большое внимание В. А. Безукладнико
ва уделяет, воспитанию и учебе практикан
тов Томского учетно-кредитного технику
ма.

Валентина Андреевна заслуженно приз
нана активистом Советского фонда мира и 
награждена соответствующим значком. В 
1983 году она сделала первый взнос в 
Фонд мира. И по сей день по длительному 
поручению сумма с ее счета списывается в 
Фонд мира. Ее примеру последовали мно
гие белоярцЫ. А на одном из собраний 
коллектив ЦСК № 6288 единогласно ре
шил внести свой посильный вклад в сохра
нение мира, и многие члены коллектива 
решили о^рмить длительные поручения 
на списание сумм со своих счетов в Совет
ский фонд мира.

Об этом Валентина Андреевна говорит 
очень просто: «Мы все ненавидим войну. 
В нашей семье погиб отец в 1942 году, и 
маме пришлось в труднейших условиях 
воспитывать и поднимать четырех дочерей. 
Все они получили среднее образование. А 
Томский учетно-кредитный техникум я за-' 
кончила заочно.

Я помню тяжелые годы и не желаю, 
чтобы они повторились и для моих детей, 
и для всего человечества. И поэтому я по
могаю, чем только могу...».

Л. ИВАНОВА, 
преподаватель Томского’ ’ ' 

учетно-кредитного техникума.
НА СНИМКЕ: В. А. Безукладникова с 

практикантками учетно-кредитного техни
кума Н. Мироновой и С. Шахановой.

Обсуждаем проект ЦК К П С С  м Совета Министров СССР о перестройке здравоохранения

ПОСТРОИЛ ЛЕСПРОМХОЗ вольницу

— по оптовым, с примене
нием коэффициентов, уста
навливаемых Госкомцен 
СССР.

В соответствии с Законом 
о государственном предпри
ятии (объединении) заводы 
и фабрики через фирмен
ные магазины могут реали
зовывать свою сверхплано
вую продукцию другим по
требителя?*, в том числе 
и населению. Появились в 
системе Госснаба СССР и 
пункты проката приборов, 
техники, строительных ма
шин, в частности, бульдо
зеров, экскаваторов. В 
РСФСР таких пунктов— 46, 
на Украине — 30, а всего в 
стране — 111.

Задачи этих пунктов про
ката — оказывать услуги 
производственного хара«|ге- 
ра мелким и средним потре
бителям. К концу нынеш- 
(Ией пятилетки количество

Не думаю, чтобы наши 
лесозаготовители могли уп
рекнуть дирекцию, руково
дителей общественных орга
низаций леспромхоза в том, 
что не думаем о здоровье 
людей. Построили мы в 
Улу-Юле больницу на 50 
коен, квартиры предостав
ляем медикам благоустроен
ные — только приезжайте! 
Отравили нынче четырех 
хозстипендиатов в Томское 
медучилище. Помогаем рай
больнице транспортом, горю
че-смазочными материалами. 
Водителей санитарных ма
шин зачислили в свой штат, 
приняли медика в транс
портный цех для предрей- 
совых осмотров.

И вот представьте, что 
даже пуск улуюльской боль
ницы мало помог рожени
цам и тем, у кого тяжелое 
ббострение како1го-то забо

левания. По-прежнему, за 
100 километров по плохим 
дорогам, возим их в рай
центр. Главврач центральной 
районной больницы говорит; 
«Нет людей, не могу дать 
вам ни хирурга, ни гинеко
лога». Такой же ответ слы
шим, когда просим фельд
шеров на лесные вахты.

Выступал я на областном 
совещании, где обсуждались 
проблемы здравоохранения, 
просил помощи заведующе
го облздравом В. В. Пано- 
вицы, но идет время, а пе
ремен не видно,

В проекте «Основных на
правлений» подчеркивается, 
как много предстоит всем 
поработать, чтобы улучшить 
профилактику заболеваний. 
В нашем леспромхозе дей
ствует комплексная програм
ма «Здоровье». С 1986 года 
мы проложили 12 тысяч

погонных метров теплотрас
сы — нынче тепло не толь
ко в квартирах, но и в клу
бе, школе, детсаду, магази
нах. Новая валочная и рас
кряжевочная техника, полу
автоматические линии зна
чительно облегчили труд ле
созаготовителей. Огребщики, 
сучкорубы —' теперь таких 
профессий, требовавших 
тяжелого физического тру
да. нет ни в лесосеке, ни 
на нижнем складе.

Полноценное питание — 
тоже одно из важных слага
емых здоровья. Мы доби
лись, что все столовые и 
котлопункты работают в ре
жиме наших цехов, кадры 
туда подбираем тщательно.

Медицинскую реформу ле
созаготовители обсуждают 
Заинтересованно. Главная 
мысль, казалось бы, очень 
проста: надо всем — и ме

дикам, и производственни
кам — делать свое дело 
основательно, честно. Под
держали наши трудовые 
коллективы предложения, 
высказанные в печати: ад
министрация, профсоюзные 
комитеты должны нести от
ветственность (вплоть до 
материальной) за рост забо
леваний и травматизм, если 
это вызвано условиями тру
да и быта.

Бесспорно, общественные 
организации должны быть 
более настойчивы и умелы, 
более заинтересованны в 
том, чтоб здоровый образ 
жизни перестал быть лишь 
лозунгом для одних, пустым 
звуком для других. Тут не
редко удивленье берет; по
чему иного человека надо 
буквально «загонять» на ос
мотр, почему многим труд
но уразуметь, что физкуль

тура — лучший элексир 
молодости, а щи по'лезнее 
вовсе не самые жирные. И 
как трудно пробивают себе 
дорогу к столу сибиряка 
овощи! Мы привычно счи
таем; вот фрукты — это 
ценность, а всякие петруш
ки, редиски, укропы да па
тиссоны — ерунда.

В проекте готовящегося 
документа говорится о вве
дении «Паспорта здоровья». 
Наверное, это будет полез
но. Только ведь сам доку
мент еще ничего не гаран
тирует, а тем более дол
гих лет жизни. Тут надо 
самому человеку постарать
ся, надо хотеть быть здоро
вым и учиться этому, пока 
молод, полон сил,

И. ТАРАБРИН, 
директор Аргат-Юльского

леспромхоза.  ̂
Первомайский район.

Письмо о волоките

Занапна терпением
Собиралась написать это письмо с восьмидесятого года, 

но все как-то стыдно было. Очень верила людям. И сей
час бы не решилась, да ведь слушаю радио, читаю газе
ты, а сама думаю; как можно так обманывать — и не 
один раз, даже «е  один год, а целых восемь лет?

доведено до двухсот. Ины
ми словами, новый участок 
хозяйственной деятельности 
находится в поле зрения 
Госснаба СССР и его тер
риториальных органов на 
местах. Они стремятся учи
тывать интересы человека, 
его повседневные нужды и 
стараются максимально 
удовлетворить их.

В небольшой заметке тру
дно рассказать о всех важ
нейших проблемах отрасли. 
Подробно познакомиться с 
ними, найти ответы на иц- 
тересующие их вопросы чи
татели смогут в научно- 
производственном журнале 
«Материально - техническое 
снабжение».

Ю. КОНИЩЕВ.
(ТАСС).

А теперь все по порядку. 
Живем мы с семьей и ра
ботаем на птицефабрике 
«Томская*. Муж — с ян
варя 1975 года, я — с ап
реля того же года, Полу
чили мы двухкомнатную 
квартиру, 33 квадратных 
метра. Была у нас тогда 
такая семья; мы с мужем, 
трое детей и моя мама. Она 
имела льготы — как мать 
и жена погибших на войне 
мужа и сына, Дети наши 
учились в школе... Прожи
ли мы в той квартире пол
тора года, дали нам трех
комнатную в октябре 1976 
года.

Какое это было счастье 
для нашей семьи! Но вместе 
со счастьем начались и не
счастья. Угол в одной ком
нате протекал. Не очень, 
правда. А с каждым годом 
все больше и больше его 
промывать стало. От потол

ка дошло до самого пола... 
Ходила я к директору фаб
рики Л. Л. Савельеву, в 
фабком профсоюза. Все обе
щали помочь отремонтиро
вать этот угол...

Восемь лет назад Леонид 
Леонидович прислал прора
ба; определить, какой ну
жен ремонт, И тот пришел 
к выводу, что угол надо с 
улицы «прошивать» свар
кой. А так как квартира на 
пятом этаже, то и подъем
ник нужен, а такового на 
птицефабрике нет... И по
просил нас директор «по
терпеть немного*.

да, именно попросил. «Я, 
— говорит, — прошу, по
жалуйста, потерпите немно
го. Как только будет слу
чай, так сразу же приведем 
в порядок квартиру...*.

И начали мы ждать этого 
самого случая.

А в семье нашей происхо
дили изменения. Старшая

дочь уже училась в Томске, 
сына в армию взяли, а моя 
мама умерла... Что касается 
течи, то угол начал проте
кать и чернеть и на четвер
том этаже. Да и директор 
не забывал нас. Приходил 
каждую осень — и все обе
щал помочь, и... опять про
сил «потерпеть немного*.

Но он и слушать меня не 
стал... Строилось новое жилье 
в поселке, сменилось пять 
председателей фабкома. И 
только директор остался на 
месте, только титул у него 
стал громче — генеральный.

Пять лет назад начало 
протекать в двух комнатах, 
на кухне и в коридоре... 
СЦтаршая дочь после учи
лища стала работать здесь 
же, на фабрике, вышла за
муж, и молодая семья 
обосновалась у нас.

Три года назад чуть по
жар не получился; замкнуло 
из-за сырости проводку. И 
опять приходил директор. 
И опять просил потерпеть!

А тут в одном из домов 
освободилась такая же, как 
наша, квартира. Семья у 
нас стала такая; мы с му
жем, дочь с мужем и сыном, 
да мой сын, вернувшийся 
из армии, да младшая дочь- 
школьница. Пошла я к ди
ректору. Попросила обме
нять квартиру, раз в нашей 
с ремонтом не получается.

В прошлом году сдавался 
рядом с нами дом. Пошла 
я снова к Савельеву. Пред
ложила ему: пока работает 
там подъемник, можно бы 
и наш угол «зашить*. На 
этот раз он просто отмах
нулся: некогда возиться, в 
отпуск собрался. Но вдруг 
перед самым своим отпу
ском пришел к нам домой. 
Осмотрел все, опять наобе
щал,,, что-нибудь приду
мать... после отпуска!

Шло время. Угол начал 
протекать на втором эта
же. Семья наша убавилась; 
старшая дочь с мужем ста
ли жить отдельно... Возни
кали варианты обмена, но 
все на пятых этажах, а я 
теперь этого самого этажа 
боюсь, как черт ладана, из
вините за выражение. Да и 
площадь нас не устраивала.

И пришло время, когда 
уже никто не соглашается

с нами обмениваться. Лучше, 
говорят, в тесноте, чем в мо- 
к/роте... На угол действи
тельно смотреть страшно. 
Только побелю — известь 
смывает.

Да, чуть не забыла; еще 
раньше, как-то летом, при
слали к нам жилищную 
комиссию, которая состави
ла акт, что требуется сроч
ный ремонт. Я отдала его в 
фабком. Стало все, как го
ворится, по закону. А то 
ведь все эти годы никаких 
бумаг не писали. Словам 
верили. Лично я старалась 
лишний раз не расстраи
ваться; и без того стала 
чаще болеть.

Мне уж, честно говоря, 
и не верится, что в нашей 
квартире что-то может из
мениться, Не буду дальше 
перечислять всякие подроб
ности, и так привела доста
точно много... Кто же нам 
поможет? Зима вот-вот на
грянет. Неужели опять при
дет директор и... попросит 
«немного потерпеть*?

Г. ПОПЕЛЛО. 
рабочая птицефабрики 

«Томская».
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ЯНТАРНЫЙ УРОЖ АЙ ЛЕС А

Василий Васильевич Ро- 
диков работает на подсочке
в Среднетымском лесопунк
те iMpracoKCKoro ЛПК. Труд
его не из легких, и, как го
ворит он сам, ленивому 
здесь делать ;нечего. Этот 
год у Василия Васильеви
ча Родикова -— одиннадца
тый на сборе живицы и 
двадцатый ход его работы в 
леспромхозе.

— Я в этом году, —го
ворит Василий Васильевич, 
— четырнадцать обходов 
сделал. Тут не только каж
дое дерево запомнишь, |но в 
какое сколько живицы да
ет. Работаю один: и вздым- 
щик, и сборщик. Май, нюнь, 
июль практически и дома- 
то не был, много трудиться 
приходилось. А  осень — 
золотая пора {урожая. Сколь
ко трудов вложил, столько 
тебе и воздастся.

Вот вроде просто сказа
но, а как точно. Поэтому и 
верится, что по итогам это
го года Василий Васильевич 
Роднков вновь будет среди 
лучших работников на под
сочке. Ведь свой план — 
сдать за сезон 3.404 кило
грамма живицы — он пере
выполнил почти, вдвое.

НА СНИМКАХ: В. В.
Родиксв; каждый наполнен
ный приемник — это 600 
граммов ценнейшего сырья.

Н. ПОТАПОВ.
Фото автора.

Возвращаясь к напечатанному

Лишить льгот
т р е б у ю т  в п и с ь м а х  в р е д а к ц и ю  ч и т а т е л и ,  о т к  

на опубликованную 3 сентября корреспонденцию «За что
л и к н у в ш и е с я  
такие льготы?»

Напомним: речь шла об А. С. Вострове, который пос
ле войны и демобилизации из армии в 1947 году не за
хотел нормально трудиться, пьянствовал, совершал пре
ступления. За истекшие сорок лет жизни после войны не 
накопил и двадцати лет стажа. Семь раз привлекался 
А. С. Востров к уголовной ответственности за умышлен
ные преступления. Но, несмотря ни на что, льготами, 
установленными для ветеранов Великой Отечественной 
войны, пользовался сполна. И сейчас еще претендует на 
получение благоустроенной квартиры по льготной очере
ди.

Корреспонденция вызвала много откликов. Часть из 
них мы публикуем сегодня.

«Я инвалид Великой Оте
чественной войны II группы. 
Имею 9 ранений и тяжелую 
контузию. Воевал на Воро
нежском фронте. Мне тогда 
было 19 лет. Не могу по
нять, как могли вручить 
орден Отечественной вой
ны человеку, опозорившему 
честь фронтовика.

После демобилизации .по 
инвалидности в 1943 году 
до 1974 года проработал 
на одном предприятии За
падно-Сибирского речного 
пароходства, а после того, 
как меня перевели на II 
группу инвалидности, я, по 
силе возможности, продол
жаю работать. Он же, Во
стров, за 40 лет после де
мобилизации отработал все
го 19 лет. Непонятно, кто 
и почему назначил ему 
пенсию 79 рублей. Не пони
маю, как можно рециди
виста ставить на первую 
очередь на получение жилья, 
хотя он и считается фрон
товиком. Прочитал я статью 
и возмутился, почему еще 
до сих пор в нашем общест
ве находятся «щедрые» лю
ди, которые разбазаривают 
государственные деньги не 
по назначению?

И, СТАРЫХ.
Пос. Моряковка
Томского района».• • •
«Мне 68 лет. В рядах 

Вооруженных Сил СССР был 
с октября 1940 года, демо
билизовался в мае 1947 
года. Считаю, что Востров 
одичал от алкоголя. С какой 
совестью он обращается за 
получением благоустроенной

квартиры? Оберегайте детей 
от него, чтобы не поднесли 
цветы в День Победы. Он 
опозорил всех погибших и 
оставшихся в живых фрон
товиков,

С. ВАХРУШЕВ.
Пос. Степановка 
Верхнекетского района».

бы не позорил нас, фронто
виков. И инвалидность то
же снять. Она у него из-за 
пьянства. Не перетрудился 
он на работе.

Считаю, что алкоголикам 
нельзя давать инвалидность. 
Я знаю немало таких «ра
ботяг», которые обморози
лись по пьянке или допи
лись до белой горячки, а 
государство им платит де
нежки. Закон наш тут явно 
слабоват...

Г. ЕГОРЕНКОВ. 
г, Томск».

■ «Прочитала статью и гла
зам своим не поверила. 
Неужели такой человек мо
жет считаться ветеранов 
войны и к нему ходят де
ти. Да к такому и близко 
нельзя подпускать молодежь. 
Чему он может научить, что 
рассказать им: как пить
водку, убивать? Я пережила 
войну, потеряла отца и двух 
братьев, оставила квартиру 
в Ленинграде. А когда при
везли меня в Томск, голод
ную и больную, работ ни
каких не чуралась, стояла 
у станка по 16 часов. Мое 
мнение такое; лишить Вост- 
рова всех льгот и звайия 
ветерана войны. Многие ве
тераны еще трудятся, а 
кюе-кто живет в подвале. 
Так вот на таких надо боль
ше обращать внимания, а 
не на тех, кто пьет и хули
ганит.

Т. ВАСИЛЬЕВА.
г. Томск». * * *

«Прочитала статью и по
разилась; разве можно та
ким людям вручать ордена 
и назначать пенсию? Мой 
муж — участник граждан
ской и Отечественной войн 
— проработал на Горьков
ской железной дороге 46 
лет, воспитал семерых де
тей, а пенсию заработал все
го 65 рублей потому, что у 
него была маленькая зар
плата (он работал дежурным 
по станции). Обидно за та
ких скромных тружеников, 
как мой муж. А пьянице и 
бандиту наравне с ним пре
доставляются все льготы.

ОХАПКИНА.
г. Томск». 4г * *

«Востров, как ' участник 
войны, требует себе много 
льгот, хочет хорошо жить. 
А только ли тем, что уча
ствовали в войне, заслужили 
ветераны эти льготы? Нель
зя не учитывать и того, как 
жил и трудился человек- 
после Победы. Ведь воева
ли все — от мала до вели
ка. Если бы « е  воевали, то 
ничего бы у нас не было, 
мы были бы либо раздавле
ны немецким сапогом, либо 
замучены в рабстве. После 
войны нужно было восста
навливать хозяйство. Боль
шинство участников войны, 
в том числе и инвалиды, 
честно. и добросовестно тру
дились, не требуя ничего 
взамен. А чем в это вр.емя 
занимался Востров? Избивал 
и убивал жен, пьянствовал. 
Большую часть трудовой 
жизни п )̂овел в тюрьме на 
готовом . хлебе. ‘ И такому 
человеку предоставлять льго
ты!

’ «Мне 54 года, трудового 
стажа — 34, не считая кол-

«Действительно, за что 
льготы этому Вострову? Его 
же снова надо судить за 
подделку документов и за 
то, что обманул собес. А, на
верное, бьет себя в грудь; 
я, дескать, фронтовик. Мое 
мнение; орден Отечествен
ной войны с него снять, что-

хозный. А Востров в свои 
63 года не имеет даже двад
цати лет стажа. Меня удив
ляет, как могли сотрудники 
Ефгайского шеспромхоза 
пойти на поводу у жулика 
и проходимца, назначая ему 
пенсию.

Хотелось бы, чтобы ко
миссии по назначению пен
сий больше заботились не о 
таких, как Востров, а о тех 
бабушках, которые во вре
мя войны работали в колхо
зах, не разгибая спины, по 
ночам вязали носки и рука
вицы для фронта, а пен
сию получают сейчас по 
28 — 35 рублей.

Н. БОГАЧЕВ.
с. Парабель».

Думаю, что соответствую
щие органы, предоставляя 
льготы фронтовикам, обяза
ны смотреть, какая у них 
биография. И если она по
добна биографии Вострова, 
то надо смело отказывать 
во всех льготах и привиле
гиях...

Г. ЦАРАЕВ, 
участник Великой Оте

чественной войны.
г. Асино».
А ТЕПЕРЬ О ПРИНЯ

ТЫХ МЕРАХ. Н. И. Тихо
мирова, заведующая райсо
бесом Советского района, 
сообщила в редакцию, что 
выплата пенсии А. С. Вост
рову приостановлена с 1 авгу
ста, то есть с того момен
та, как в собесе стало изве
стно о подложных записях в 
трудовой книжке Вострова. 
14 сентября состоялось за
седание комиссии по назна
чению пенсий, на которой 
Вострову определена пенсия 
в размере 19 рублей 84 ко
пеек (напоминаем, ранее

благодаря махинации с тру
довой книжкой он получал 
пенсию 79 рублей). Полу
ченные им незаконно 179 
рублей 59 копеек Востров 
внес на счет райсобеса.

Вот что ответил нам воен
ком Кировского райвоенко
мата полковник А. И. Пес
ков; «Орден Отечественной 
войны II степени, врученный 
А. С. Вострову в честь 40- 
летия Победы, изъят у не
го 21 сентября. К сожале
нию, при вручении юбилей
ных наград, данными о су
димости участника Великой 
Отечественной войны воен
комат не располагает. Так 
случилось и с Востровым; 
из правоохранительных ор
ганов сведений о его суди
мостях не поступало».

Пришел ответ и из обла
стной прокуратуры. Заме
ститель прокурора Томской 
области, советцик юстиции 
Г. А. Никитченко сообщила; 
«Востров обоснованно осуж
ден- за угрозу убийством по 
статье 207 УК РСФСР. 
Прокуратура согласилась с 
назначенной ему мерой на
казания. Проведенной про
веркой по факту внесения 
поддельных записей в тру
довую книжку установлено, 
что Востров в 1961 г. ис
правил год увольнения из 
Ергайского ЛПХ с 1953-го на 
1955 г. Вопрос об ответст- 
веннО|рти Вострова за под
делку документа не решен 
в связи с истечением срока 
давности привлечения к 
уголовной ответственности».

Не принято пока решение 
об исключении Вострова из 
льготной очереди на полу
чение благоустроенной квар
тиры в Кировском райиспол
коме. В отделе по учету и 
рвспределению жилья нам 
сообщили, что отослан за
прос в Министерство юсти
ции РСФСР об этом конк
ретном случае. Об ответе на 
этот запрос мы сообщим на
шим читателям дополни-, 
тельно.

Отдел писем.

Газета выступила. Что изменилось!'

Не в духе времени
с  большим оповдаиием получила редакция ответ на 

статью «Проклятие», опубликованную 29 июля, с томс
кого пассажирского автотранспортного предприятия № 3. 
Здесь на такси работали два наркомана.

Секретарь партбюро ПАТП-3 Н. Шкляр сообщил 
нам, что статья обсуждена на общем рабочем собрании. 
Была создана специальная комиссия, ее выводы доложе
ны партийному бюро.

Партбюро, отметив беспринципность руководителей 
предприятия, грубо нарушивших правила приема на ра
боту водителей пассажирского транспорта, постановило;

начальнику ПАТП-3 коммунисту В. В. Тарасову 
объявить выговор:

начальнику отдела кадров А. Н. Першиной, заведу
ющему общественным отделом кадров коммунисту Н. С. 
Ольшевскому указать на слабый контроль за подбором 
кадров:

заместителю начальника по безопасности движения 
В. И, Лаврентьеву указать на слабый контроль за про
хождением водителями медицинского переосвидетельство
вания и на несвоевременную сверку со службой нарколо
гов.

Редакция вынуждена напомнить другим заинтересо
ванным организациям о том, что и они были обязаны оп
ределить свою долю вины за случившееся, а главное — 
принять действенные меры, которые бы сделали повторе
ние случившегося в ПАТП-3 невозможным. Непонятно, 
отчего молчат, например, руководители областного нар
кологического диспансера, городской поликлиники проф- 
осмотров? Вели с  такой «оперативностью» реагировать 
на критику, стиль работы останется позавчерашним.

Помню об учителе
Находясь на службе в 

рядах Советской Армии, 
мы часто вспоминаем доро
гих и близких людей. Я хо
чу рассказать о бывшем на
шем учителе начальной 
военной подготовки Влади
мире Федоровиче Печерки- 
не. Пришел он к нам, когда 
класс только начал изучать 
военное дело. Сразу же мы 
нашли с ним общий язык. 
Он учил нас не только сво
ему предмету, но и тому, 
как относиться к людям, по
могать им в трудную мину
ту. Уроки он вел интерес
но, рассказывал просто и 
доступно. Особенно нам нра
вились практические заня- 

 ̂ тия по строевой подготов
ке. На строевых смотрах в 
школе наш класс постоян

но занимал первые места. 
Большая заслуга в этом 
Владимира Федоровича. 
Нужно отдать ему должное 
и за то, что наша школа 
несла Вахту памяти у Веч
ного огня. В ней принима
ло участие много ребят из 
нашего класса.

В выходные, праздничные 
дни мы часто собирались 
дома у Владимира Федоро
вича, пили чай и слушали 
его воспоминания. Перед 
уходом в армию каждый из 
нас бывал у Владимира 
Федоровича, и для всех он 
находил особенные, нужные 
тогда слова.

Во время моей службы в 
армии я постоянно полу
чаю письма от моего учи
теля. Они придают мне си

лы, поднимают настроение.
Прослужив год в армии, 

могу сказать, как пригоди
лось мне то, чему учил нас 
военрук. Вез особых труд
ностей овладел я строевой 
подготовкой, да и теорети
ческие знания, полученные 
в школе, очень помогли.

Сейчас В. Ф. Печеркин 
находится на заслуженном 
отдыхе. Хочется пожелать 
ему долгих лет жизни, 
крепкого здоровья, успехов 
во всем. По окежчании служ
бы мы с одноклассниками 
мечтаем встретиться все у 
него дома и, как в старое 
доброе время, посидеть за 
чаишой чая, поговорить с 
любимым учителем.

А. КУРЫЛО, 
военнослужащий.

спрашивайте
ОТВЕЧАЕМ Отвечает заместитель 

начальника объединения 
«Томскавтотранс» А. В.
Воидарь;

-  Ш

ЗАБЫТЫЕ 
ОБЕЩ АНИЯ

Пишут вам жильцы, дома М at по ул. Балаица. С нояв- ря прошлого года мы жиоом 
000 холодной ооды, хоти плату 00 иао аноеим каждый, ма- еяц. Обращались a тЭУ-б, а гориеполнрм, но о ответ приходят только обощания. Нан, например, ио проиоводетван-

него жилищне ■ ремонтного упраалония ов подписью А. А. Адвховскоге: «Ромонт аодепро- оодо бумт выпелнон силами РСУ ПЖРУ ао втором ноорто- ло 1М7 года». А сроки прошли, мы так н ходим с ооАРа- ми по ооду. Ждам, полайте л ли отватетаанноеть у руководи- талой?

г. Томск.
От имени жильцов 

С. ХОМЯКОВ.

Оплачивают ли за про
езд на междугородном ав
тобусе инвалиды Великой 
Отечественной войны? 
Например, на маршруте 
Томск — Кнреевск.

А. МАЛЫШЕВ.
г, Томок,

1нвалиды Великой 
Отечественной войны име
ют право на бесплатный 
проезд в автобусах внут
ригородских и пригород
ных сообщений, независи
мо от места жительства, 
а в сельской местности — 
в автобусах междугород
ных маршрутов в преде
лах административного 
района по месту житель
ства инвалида.

За пределами района 
дополнительно, в период 
с 1 октября по 16 мая 
включительно, на между
городных мафшрутах

1ЙНЫ пр
ин

валидам войны предо
ставляется скидка в раз
мере 50 процентов от 
стоимости проезда.

Автобусный маршрут 
Томск — Киреевск явля
ется междугородным. По
этому с 15 мая до 1 ок
тября Житель Томска 
должен платить полную 
стоимость проезда.

ЕЖДУНЯРОДН£»Я

ня»ормация

о чем пишут газеты мира
Зарубежная печать сообщает о встрече 

14 октября Генерального секретаря ЦК 
КПСС М. С. Горбачева с руководителями 
правительственных делегаций и секретаря
ми Центральных Комитетов братских пар
тий стран — членов СЭВ, принимавших 
участие в работе 43-го (внеочередного) за
седания сессии Совета Экономической Вза
имопомощи. Газеты обращают внимание на 
заявление советского руководителя о том, 
что есть реальный шанс заключить согла
шение между СССР и США о ликвидации 
двух классов ядерных ракет. Тем самым 
было бы положено начало практическим 
шагам по разоружению, за которое высту
пают страны социализма.

Газеты пишут о завершении работы 
проходившего в Москве 43-го (внеочеред
ного) заседания сессии СЭВ, излагают 
коммюнике о заседании. Отмечается, что 
сессия обсудила назревшие проблемы пе
рестройки механизма многостороннего сот
рудничества и социалистической, экономи
ческой интеграции и деятельности СЭВ, 
наметила меры, направленные на то, что
бы сотрудничество в максимальной степе
ни содействовало интенсификации, дина
мичному и гармоничному развитию народ
ных хозяйств стран—членов СЭВ, росту 
благосостояния их народов на основе на
учно-технического прогресса, эффективно
му использованию международного социа- 
.листического разделения труда и укрепле
нию их позиций в мировом хозяйстве. 
Болгарская «Работническо дело» указыва
ет, что сессия наметила основные измене
ния в экономическом взаимодействии 
стран — членов СЭВ, определила новые 
ориентиры братского сотрудничества. Че
хословацкая «Руде право» констатирует, 
что на внеочередной сессии СЭВ обсужде
ны вопросы, имеющие стратегическое зна
чение для развития социалистического 
содружества.

Печать комментирует речь М. С. Горба

чева, с которой он выступил перед акти
вом Ленинградской партийной организации. 
Центральной темой речи, считает фран
цузская «Монд», была тема повышения 
роли КПСС в проводимой в СССР пере
стройке. В этой связи газета приводит 
слова советского руководителя; «Сейчас 
нам нужна, как никогда, предельно широ
кая и глубокая интеграция всех передовых 
творческих сил нашего общества. Без это
го мы не осилим проблемы и задачи пере
стройки, не решим задачу выхода совет
ского общества на качественно новый уро
вень развития. Сделать это может только 
партия, наша ленинская партия, объединя
ющая все силы общества».

Органы печати многих стран пишут о 
нарастающей; тревоге государств района 
Персидского залива, которые, по словам 

'английской «Гардиан», «опасаются даль
нейшего роста напряженности в регионе и 
возможности того, что продолжающееся 
наращивание военного присутствия США и 
других стран в водах залива спосс^но при
вести к расширению конфронтации, с 
Ираном». Газеты сообщают, что авиано

сец США «Мидуэй» покинул базу в Йоко
суке (Япония) и взял курс на Персидский 
залив.

Французская «Матэн» помещает ин
тервью с одним из французских промыш
ленников, который принимал непосредст
венное участие в продаже американского 
оружия Ирану. Министерство иностранных 
дел Франции и французские спецслужбы, 
подчеркивает газета, получили подробные 
отчеты о ходе торговли.

Сохраняется напряженное положение 
на севере и востоке Шри-Ланки, где про
должаются бои, навязанные индийскому 
воинскому контингенту по поддержанию 
.мира тамильскими и сингальскими экстре
мистами. Лондонская «Дейли телеграф» 
сообщает, что индийским войскам удалось 
прорвать оборону тамильских экстремис
тов на восточных подступах к Джафне.

«День СССР» в программе 
т елевидения ФР Г

БОНН. Кинопутешествие по Советскому Союзу, встре
ча с героями кинофильмов Э. Рязанова «Вокзал для дво
их» и Т. Абуладзе «Покаяние», выступления участников 
художественной самодеятельности Узбекистана, тележур
нал «Прожектор перестройки», телемост Майнц—Ленин
град—-таков неполный перечень цикла передач второй 
программы телевидения ФРГ, подготовленных в рамках 
«Дня СССР в программе ЦДФ».

«Передачи имели огромный зрительский успех,— 
сказала в интервью корреспонденту ТАСС сотрудник 
главной редакции ЦДФ Сабине Леман.—Так, впервые по 
общенациональному каналу транслировался телемост, со
единивший Майнц с Ленинградом. Он собрал у голубых 
экранов более пяти миллионов жителей ФРГ. Эта цифра 
значительно превышает среднее число зрителей, включа
ющих телевизоры в это время суток. По окончании те
лемоста в главной редакции ЦДФ раздалось множество 
телефонных звонков — люди из разных уголков страны 
благодарили за встречу— хотя и заочную— с представи
телями советского народа. Многие граждане изъявйли 
желание вступить в переписку с советскими людьми, 
просили оказать им в этом содействие. Мы надеемся,— 
подчеркнула С. Леманн, —что программа «Дня СССР» 
послужит улучшению взаимопонимания между нашими 
народами».

Значительный рост доверия в ФРГ к Советскому Со
юзу и проводимой им политике— так коротко можно оха
рактеризовать результаты опроса общественного мнения, 
организованного ЦДФ по следам программы. 76 процен
тов опрошенных заявили, что политика советского руко
водства внушает им доверие, 74 процента дали положи
тельную оценку состоянию советско-западногерманских 
отношений, 82 процента высказались за дальнейшее раз
витие отношений между двумя странами.

В Пенджабе не спадает
напряженность

ДЕЛИ, Пакистанские спецслужбы продолжают ока
зывать всестороннюю поддержку действующим в северо- 
западном индийском штате Пенджаб сикхским сепара
тистам, заявил министр йнутренних дел Индии Бута 
Сингх. Выступая в городе Лудхиане, он указал, что пра
вительство Индии неоднократно поднимало перед пакис
танской стороной вопрос о вмешательстве во внутренние 
дела республики. Пакистану, сказал министр, представ
лены неопровержимые доказательства того, что на тер
ритории этой страны создана сеть лагерей, где проходят 
цодготовку сикхские экстремисты. Не прекращаются так
же поставки для них оружия и боеприпасов.

Бута Сингх указал на приверженность правительства 
соглашению об урегулировании обстановки в Пенджабе, 
подписанному в 1985 году премьер-министром Радживом 
Ганди и председателем сикхской умеренной партии Ака
ли дал Харчанд Сингх Лонговалом, впоследствии зло
дейски убитом реакцией. Несмотря на попытки антина
циональных элементов подорвать это соглашение, нап
равленное на установление мира и спокойствия в штате, 
оно будет полностью претворено в жизнь.

Между тем в этом стратегически важном штате Индии 
не спадает напряженность. По сообщениям информацион
ных агентств, там погибли еще семь человек. Особой 
жестокостью было отмечено убийство целой семьи в одной 
из деревень близ Амритсара. Ответственность за этокро- 
вавое преступление взяла на себя военизированная груп
пировка «освободительные силы Халистана». Мина за
медленного действия была обнаружена на железнодорож
ных путях неподалеку от города Джаландхара,

Д и а г н о з  и л б ч б н и е  
с помощью «Банка данных»
СИНГАПУР. В течение пяти минут врачи сингапурс

ких лечебных учреждений могут получить все справоч
ные сведения, необходимые при определении заболевания 
пациента и методов его лечения. Для .этого им достаточ
но ввести исходные параметры в систему, связанную с 
Международным центром медицинской информации. Она 
введена в действие в национальном университете Синга
пура. Вскоре системой смогут пользоваться слушатели 
медицинского колледжа. Как пишет газета «Стрейтс
тайме», в недалеком будущем будет налажен обмен дан
ными с информационными «банками» Австралии и
США. Использование .электронного «банка», заявил на 
пресс-конференции представитель Академии медицинских 
наук Сингапура, позволит врачам быть в курсе послед
них достижений а области медицины.

•  ПРАГА. Наглядное 
представление о развитии 
художественных щромыслов 
Украины, Грузии, респуб
лик Средней Азин дает вы
ставка «Прикладное искус
ство СССР», открывшаяся в 
Праге. На ней представле
ны экспонаты, отражающие 
давние традиции и нынеш
ние тенденции в работе на
родных мастеров этих ре
спублик, которые опирают
ся на национальные особен
ности. Среди выставленных 
произведений особый инте
рес вызвали оригинальные 
предметы бытовой керами
ки, изделия гончаров, рез
чиков по дереву, чеканщи
ков. Выставка расширяет 
представление чехословац
ких трудящихся о многона- 
циональПом советском ис
кусстве, в котором достой
ное место занимают народ
ные промыслы.

#1'ААГА. Австрия наме
рена присоединиться к «Об
щему рынку», не вступая 
официально в члены Евро
пейского экономического 
сообщества. Об этом зая- i 
вил в среду на пресс-кон
ференции в Гааге австрий
ский министр иностранных 
дел Алоис Мок, находящий
ся с официальным визитом 
в Голландии. По его словам, 
Австрия намерена добро
вольно ввести на своей тер
ритории действующие в 
ЕЭС правила, чтобы добить
ся более тесных торговых 
отношений с «Общим рын
ком». С этой целью австрий
ское правительство намере
но также провести двусто
ронние переговоры с каждой 
из 12 стран «Общего рын
ка» и добиваться расшире
ния сотрудничества между 
ЕЭС и Европейской ассоци
ацией свободной торговли, 
в которую наряду с Австри
ей входят Финляндия, Ис
ландия, Норвегия, Швеция 
и Швейцария.

•  САН - ФРАНЦИСКО. 
Сильный взрыв и возникший 
следом пожар разрушили 
здание одного из рестора
нов в Сан-Франциско, Не
счастный случай произошел 
в густонаселенном квартале 
города в обеденный пере
рыв, когда помещение было 
заполнено посетителями. 
Ранено около сорока чело
век, несколько из них — 
серьезно. По предваритель
ным данным, причиной взры
ва явилась утечка газа из 
неисправного баллона.

•  ДЕЛИ, Обосновавшиеся 
на Западе сикхские экстре
мистские группировки гото
вились совершить покуше
ние на премьер-министра 
Индии Раджива Ганди в ка
надском городе Ванкувер, 
где он сейчас принимает 
участие в конференции глав 
государств н правительств 
стран — членов содружест
ва. Как сообщает агентство 
ПТИ со ссылкой на заявле
ние представителя индийс
кого правительства, данные 
о готовящемся преступле
нии были получены во вре
мя допросов сикхских бое
виков, Арестованных несколь
ко недель назад английской 
полицией. У них были кон
фискованы взрывные устрой
ства, которые они намере
вались перебросить своим 
сообщникам в Ванкувере 
для осуществления дивер 
сии против Ганди.
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В залах и на вернисажах

Первая персональная
На этой выставке, разме

стившейся в фойе Дома уче
ных, зрителей встречают 
сразу три автопортрета ху
дожника. Первый — у самых 
дверей, это — строгая гра
фика. Второй, значительно 
более «молодой», — среди 
работ, выполненных в тех
нике ' аппликации берестой. 
И третий... Не сразу и не 
прямо вы угадываете худож
ника в чертах реставратора, 
присевшего отдохнуть в при
деле старинного храма...

— Ну, это можно назвать 
автопортретом только с 
большой натяжкой, — гово
рит самодеятельный худож
ник томич Леонид Гуза- 
ров. — Это. скорее, некая 
фантазия, которую я напи
сал под впечатлением филь
ма «Андрей Рублев».

Персональная выставка — 
значительное событие в жиз
ни любого художника. А уж 
любителя — тем более. И 
Леонид Николаевич, , конеч
но же, волнуется. Рисовать

он любил с детства, и это 
увлечение привело его сна
чала в художественный кру
жок Дома пионеров, а ‘потом 
— в студию при Доме уче
ных, в которюй он занимал
ся у Людмилы Почекутовой. 
И все-таки о художестве, как 
о профессии, он не думал.

— С детства у меня бы
ло и другое увлечение —

■ спорт, — вспоминает Гуза- 
ров, — И. окончив школу, я 
поступил в пединститут на 
факультет физвоспитания.

Его «специальностью» ста
ла легкая атлетика. Были ус
пехи, выступал в составе 
сборной команды области. 
Но случившаяся шесть лет 
назад травма прервала спор
тивную линию его в жизни. 
А писать он никогда не бро
сал. В клубе самодеятельных 
художников состоит с 1971 
года. Там его шеф — В. В. 

Черемин.
...Все-таки крепко порази

ла воображение Гузарова ки
нокартина о древнем масте

ре. Среди его работ из бе
ресты есть небольшое инкру
стированное «полотно» «Ле
тящий». Йад избенками де
ревушки с небольшой цер
ковью в центре на могучих 
крыльях летит красивый и 
сво^дный человек! Те, кто 
помнит фи^ьм, помнят и 
этот эпизод, закончивший
ся, если верить летописцу, 
трагически: «...и нечистая 
сила подняла его и ударила 
о колокольню». У Гузарова 
все по-другому; стремитель
ный полет, освобождение...

Впрочем. Гузаров по пре
имуществу живописец. Си
биряк по рождению, он 
влюблен в наши неброские, 
но такие родные, пусть и 
скромные, дали — зеленые 
летом, рыжие осенью, пол
ные прозрачной свежести зи
мой. Осень, пожалуй, осо
бенно удается ему. Многие 
холсты прямо носят такое 
название. Например, «Осень. 
Деревня Радилова». Ры
жий косогор в пожухлой

траве, несколько домиков. 
Ничего особенного, а за ду
шу берет.

Определенно удается Гу- 
зарову вода. В пейзажах, 
где есть речка, она всегда 
живая («Ветер на Т<ши», 
«Весенняя речка»).

А вот жанр картины пока 
что не очень-то дается ху
дожнику. Скованными ка
жутся позы людей, беседую
щих у весеннего поля («За
боты весенние»). Чуть жи
вее мальчишки, что-то свое 
горячо и оживленно обсуж
дающие («Заговорщики»).

Что ж, сорок лет — для 
художника не возраст. Пре
подаватель черчения и ри
сования томской школы 
jNo 25 Леонид Гузаров 
ищет, пробует новую тех
нику, новые жанры.

А то, что поиски эти ин
тересны и плодотворны, как 
раз и доказывает только что 
открывшаяся выставка.

Б. БЕРЕЖКОВ.
Фото А. Батурина.

На помощь
музею

На сентябрьском засе
дании клуба «Сибирские 
Афины» было решено 
провести субботник по ре
монту здания историко- 
архитектурного музея.

И вот он состоялся. На 
помощь музейным работ
никам и членам клуба 
пришли учащиеся 461-й 
группы С ПТУ-6 во главе 
с мастером 3. И. Дранни- 
цей и первокурсники 1-й 
и 7-й групп строительно
го факультета ТИСИ. С 
большой отдачей работа
ли члены городского пио
нерского пресс - центра, 
которыми руководил ин
структор Дворца пионе
ров Сергей Сергеев. Ре
бятам из пресс-центра 
все было здесь интерес
но, ведь музейное 3!ла- 
ние — памятник камен
ного зодчества республи
канского значения, 1842 
года постройки. Кстати 
сказать, у клуба музея 
нет надобности выиски
вать место для участия в 
реставрационных работах. 
Мало того, что музей—па
мятник архитектуры, так 
он еще и закрыт на капи
тальный ремонт. Строи
тельные работы идут 
медленно, и город имеет 
неблестящую перспекти
ву ряд лет обходится без 
краеведческого музея. Так 
что помощь нужна.

Клуб «Сибирские Афи
ны» обратился за помо
щью и в Томский филиал 
СО АН СССР, строитель
ный штаб которого отко
мандировал на субботник 
автомашину своего АТП. 
Сделано в этот день не
мало.

В. НИЛОВ.

Новые книги томичей

Д ля Вениамина Колы- 
халова как прозаика 

^гoвopю так пото
му, что писатель рабо
тает не только в жанре 
прозы) нынещний год оказал
ся удачным; две его книги 
одна вслед за другой выш
ли в Москве и у нас, в Том
ске. Первая из них, «Оре
ховая страда», избранная 
предметом настоящей рецен
зии, появилась в свет в «Со
ветском писателе», ведущем 
издательстве страны. Книгу 
откравает повесть, затем 
идут девять рассказов.

Повесть называется «На 
Медвежьей старице». Она 
вначале предваряется корот
кой экспозицией в форме 
диалога. Разговаривают меж
ду собой госпитальный глав
врач и закончивший полный 
курс послеоперационного ле
чения летчик штурмовой 
авиации капитан Звонацкий. 
Для героя-фронтовика ’ раз
говор этот исключительно 
важен; против своего жела
ния он, кажется, предчув
ствует, что судьба его кру
то меняется. Поэтому оста
ется еще надежда на того, 
кто все до тонкостей знает 
о его здоровье. Вопрос му
жественно прям; «Скажите 
честно — буду летать?» И 
жестоко рвется последняя 
ниточка веры; «Нет, мой 
сокол, отлетал. И на фрон
те тебе больше не бывать...».

Далее начинается собст
венно повесть. Сюжетно она 
довольно-таки спокойна. В 
ней нет предельно острых 
ситуаций, сложно запутан
ных ходов, Звонацкий, оста
ваясь человеком военным, 
обязанным подчиняться 
госпитальному начальству, 
отправляется «с особым за
данием» вниз по Оби, 
в нарымскую глубин
ку. , Еще не окрепший 
летчик по задумке главного 
врача должен за время сво
ей поездки «убить двух зай
цев»; «Для госпиталя нуж
на свежая ягода, тебе — 
таежный воздух».

На этом и построен сю
жет, начинающий свое раз
витие «с медлительностью 
речного течения». Недавно 
доставленный в тыл, никог
да не видавший Сибири, Зво
нацкий вдруг оказался на 
преклонного возраста паро
ходике, отправившемся к 
далекой обской деревеньке 
Березовке.

Три бочки брусники зака
заны ему для раненых. А 
как сложится . дальнейшая 
его жизнь, его, комиссован

ного навсегда летчика, об 
этом сейчас лучше не ду
мать, мысли эти нужно 
отогнать от себя, пожалуй, 
надолго, до тех пор, пока 
на выход не укажет само 
время...

Таких рассуждений нет в 
тексте повести. Но они мо
гут и должны возникнуть у 
читателя в соответствии с 
реальной вероятностью, за
ложенной в самом сюжете.

ленной темы, писатель со
здает произведение, И толь
ко зная досконально такое 
произведение, можно опре
делить его тему.

Повесть Вениамина Колы- 
халова отвечает на вопрос; 
каким образом человек, по
лучивший такие жестокие — 
и телесные, и душевные — 
раны, удерживает себя от 
падения, оставаясь челове-

ницы и первой стахановки 
колхоза, кузнеца Разумного, 

■отца Клавы. Эпизодически, 
но очень колоритно живет 
в повести фигура деда 
Плотвы, колхозного коню
ха, бывшего Гвардейца-артна- 
водчика бывшей царской 
армии, как он отрекомендо
вался при знакомстве Зво- 
нацкому. Любит наша ли
тература подобные типы, та-

Высокое предназначение
Ю рехоёая страда». Москва, «Советский писатель», i9 8 7  год

Психологическая мотивиров
ка образа заставляет автора 
вернуться к вопросу о бу
дущем своего главного героя 
лишь в конце повести, когда 
Звонацкому предлагают 
возглавить оставшийся без 
председателя колхоз. Вот 
тут-то с прежней силой и 
полыхнула караулившая 
удобный случай боль, хотя 
теперь капитан, не привык
ший к скоропалительным 
решениям, понимает; наста
ло именно то время, когда 
пора делать новый выбор. 
Он тянет с ответом, а с дру
гой стороны, в который 
уже раз откладывает свой 
отъезд из Березовки.

Тему любой литературной 
вещи определить не так уж 
и просто, если, конечно, не 
путать понятие темы с по- 
ня!тием ' предмета изобра
жения, с простым воспро
изведением жизненного ма
териала. Допуская ошибоч
ную трактовку, о теме ко- 
лыхаловской повести можно 
было бы, не задумываясь, 
сказать faK: сибирский тыл, 
северный колхоз в эпоху га
зогенераторных тракторов и 
локомобилей, люди нарым- 
ского края — все это как 
бы тематические берега ос
новного сюжета да и всех 
1эго «притоков». И верно 
вроде бы, но очень уж од
носторонне. Тема все-таки 
определяется основной про
блемой произведения или, 
по словам Вл. Даля, зада
чей, которую надо рассу
дить, разъяснить. Решая 
художественную задачу, рас
суждая в границах постав-

ком, не изменяя человечес
кому предназначению быть 
сильнее, быть на голову 
выше судьбы? Этот вопрос 
— тема, ответ — сама по
весть. И вот выходит, что 
осколки из тела извлекли 
у Звонацкого московские хи- 
рурги, долечивался он в го
спитале Томска, духовное 
же исцеление получено сре
ди людей сибирской дерев
ни, нарымских колхозников, 
мужественно воспитанных 
суровым краем, военным 
временем, щедро поделив
шихся с приезжим теплом.

С людьми новой для него 
земли он сталкивается уже 
в пути, на пароходе. Какая 
прекрасная сцена нарисова
на в этом месте повести пи
сателем! Подобных кар
тин, трогающих за ду
шу отнюдь не мелодрама
тическими эмоциями, в по
вести много. Например, ни 
одному читателю, наделен
ному чувством сострадания, 

ноневозможно будет без слез 
пережить ситуацию, возник
шую опять же в пути, на 
Медвежьей старице. Бере
зовский мальчишка, издали 
увидев Звонацкого в военной 
форме на встретившемся у 
деревни катере, обознавшись, 
кричит: «Па-апа!».., И под
плывает на лодке ближе...

Среди других. персонажей
взгляд автора наиболее пол- 

эЛгно обращен к образам бере- 
зовской доярки Клавы, по
любившей приезжего летчи
ка (в дальнейшем сюжет во 
многом развивается по это
му направлению), бабушки 
Капитолины, вечной труже-

ких вот «юморных» везде
сущих дедов, которых не 
берет старость. Это уже 
что-то из вечных русских 
образов: колыхаловский
«шутник» заставляет вспом
нить и деда Щукаря, и не
пременно деда Фишку. Без
укоризненно разыграл ав
тор осветленную юмором 
сцену (назовем ее «сценой 
со спичками»), в которой 
неугомонный Плотва неожи
данно проигрывает Клаве 
навязанное им же самим 
«сражение», так удачно бы
ло для него начавшееся.

Кто-то, возможно, с подо
зрением отнесется к тону 
рецензии, посчитав ее пес
ней на одной, дифирамби
ческой, струне. Но объектив
ная констатация хорошего — 
еще далеко не дифирамб, 
а с другой, стороны, что 
поделаешь, если, как гово
рится, есть на что погля
деть. Можно было бы, на
верное, извлечь на свет слу
чаи досадной неосмотритель
ности автора, но их едини
цы, все они относятся по не
значительности своей к де
талям и целостного впечат
ления не портят.

Повесть обязательно нуж
но читать молодым людям, 
школьникам, поскольку она 
несет в себе живую позна
вательно - воспитательную 
ценность; в ней масса ха
рактерных черт из быта да
леких от нас лет, типически 
воссозданы давно ушедшие 
из жизни люди, знавшие 
мудрость труда, понимавшие 
землю - кормилицу,

Герои же вошедших в

книгу рассказов в основном 
наши современники. Это и 
студенты, и нефтяники, и 
речники. Это и те, кто ни 
по каким «параметрам» не 
годится в «положительные 
герои». Писатель обратился 
в рассказах и к характерам 
трудным, изломанным, испы
тавшим в жизни нравствен
ные падения, но у которых 
все же достало духа под
няться, выпрямиться, побо
роться с собой. Таков Уль
ян Пивоваров из рассказа 
«Заслон». Рядом с ним 
можно назвать и Кирил
ла Голубева, г!оторого 
чуть было навсегда не 
уложил на обе лопатки «зе
леный змий» (рассказ «Под
кова на счастье»)- Урок 
контрборьбы со «змием» 
преподал Кириллу бригадир: 
«До коих пор мы, Кирилл, 
будем находиться под вин
ным игом? Мы ведь чело
веки...». Это из разговора с 
глазу на глаз. Но не подоб
ные дружеские сентенции 
подействовали на человека. 
Кирилл удивлен собствен
ным опытом бригадира по 
самоукрощению. Стало по
лучаться и V Голубева. Па
рень вернулся к книгам 
(ведь когда-то в вуз посту
пал), по-иному взглянул на 
мир; «Прошляпить столько 
молодых лет — и ради че
го? Ради звона стаканов, 
пьяной одури, сомнительных 
знакомств и встреч, семей
ных драм и гнетущих мыс
лей. Дорогая расплата. Жир
ный прочерк в судьбе». Че
рез некоторое время Кирил
ла Голубева было не узнать: 
снова он «над дверью при
шпандорил» оторванную под
кову, сами мысли приобре
ли человеческий характер, 
он подтянулся гражданствен
но. Однажды Голубев раз
откровенничался с бригади
ром: «Скажут, ушел из жи
зни раньше времени. Ушел 
не бойцом ратного поля, не 
инвалидом труда или войны 
— инвалидом от вина, про
пойцей. А ведь жизнь че
ловека с момента рождения 
уже не полностью принад
лежит ему — она принад
лежит Родине. Он ей и кор
милец, и воин. Вот когда 
поймешь, уяснишь такое вы
сокое предназначение чело
века, тогда и испугаешься 
сморой смерти, (никчемной 
жизни».

Люди, ценой собственных 
усилий пришедшие к этой 
святой истине, спасены — 
они остаются людьми.

С. ЯКОВЛЕВ.

РА СП А Х Н УТ
В минувшую субботу 

спектаклем по пьесе Ми
хаила Булгакова «Кабала 
святош» в постановке ре
жиссера В. Муравца

чальник областного уп
равления культуры 3, И. 
Салопова, Ей отвечал но-

Томский т е а »  драмы от
крыл свой 129-й сезон.

вый главный режиссер те
атра А. В. Лапиков. За-

Коллектив театра и 
публику, собравшуюся на 
первый спектакль сезона, 
тепло приветствовала на-

главную роль Жана-Ба
тиста-Поклена Мольера 
исполнил артист Николай 
Мохов, впервые высту
павший на сцене театра в 
звании .заслуженного ар

тиста РСФСР. По этому 
случаю в фойе бы.-ш 
устроена выставка, рас
сказывающая о ролях, 
сыгранных Н. Моховым 
на томской сцене.

А после спектакля сос
тоялась еще одна премье
ра. За кулисами откры
лась театральная гости
ная. Были тради1Щонные 
«капустники», много ро
зыгрышей, аттракционы.

М. МАРКОВА.

дусов тепла, в Томске без 
осадков, температура 1— 3 
градуса тепла.

|Оегодня — облачно с 
прояснениями, местами не
большой снег, по югу без 
Осадков, ветер юго-запад
ный, 5— 10 метров в секун
ду, температура 0 —5 гра-

1 8 -2 1  октября — облач
но с прояснениями, преиму
щественно без осадков, ве
тер северо-западный, 7— 12 
метров в секунду, темпера
тура ночью плюс 1— минус 
4, местами до 8 градусов 
мороза, днем О — 5, по юго- 
западу до 8 градусов тепла.

Im m i Ewwwwwwi 
НАШ АД РЕ С  

___________ И ТЕЛЕФОНЫ.

834050, 
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Телевидение
СУББОТА, 17 октября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
7.00 — «90 минут». 8.30 — 

«Отчего и почему?». 9.00 — 
Документальные фильмы. 9.45 
— «Для всех и для каждого». 
10.15 — Праздник песни на ро
дине М. Пятницкого. 11.00 — 
«Очевидное — невероятное». 
12.00 — Л. Бетховен. Соната 
J* 3 для виолончели и фор
тепьяно. 12.25 — «Содружест
во» 12.55 — Чемпионат мира 
по шахматам. 13.10 — К юби
лею Великого Октября. «Исто
рии немеркнущие строки». 
«Премия». Художественный 
фильм. 14.50 — «Испорченная 
погода». Мультфильм. 15.00 — 
Разговор по существу. «Сло
жение опыта». Передача 2-я 
1в35 -- «•К. Вантешош. Поис
км себя». Передача 2-я. 17.35

— «Радуга». 18.05 — Премье
ра мультфильма для взрослых. 
18.35 — «Уполномочен рево
люцией». Премьера трехсерий
ного художественного теле
фильма. 1-я и 2-я серии. 21.00
— «Время». 21.35 — «Прожек
тор перестройки». 21.45 —
«Музыкальный ринг». Встреча 
с Билли Джоэлом. 23.00 — «До 
и после полуночи».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнастика. 
8.15 — Документальный теле
фильм. 8.25 — Ритмическая 
гимнастика. 8.55 — «Утренняя 
почта». 9.25 — Мировая худо
жественная культура. И. А. Не
красов. 10.25 — «Город над 
головой». 4-я серия. 11.35 —
Киножурнал. 11.45 — «Отцы и 
деды». Художественный фильм 
с субтитрами. 13.05 — Расска
зы из истории советской нау- 
к-н. Фильм 1 й — ♦Мечтатели», 
14.00 — Приглашает телевизи

онный театр. Ж. Сименон 
«Мегрэ у министра». 1-я и 2-я 
серии. 16.20 — «Самоделкин -  
спортсмен». Mynb*^HnbM. 16.45
— «Испытатели». ГГремьера ху
дожественного телефильма.
18.15 — Незабываемые му
зыкальные вечера. В. А. М(̂  
царт. 18.50 — «Загадочный 
странник». Премьера докумен
тального телефильма. Части 
1-я и 2-я. 19.Э5 — «Анне Вес
ки». Фильм-концерт. 20.00 —
It Спокойной ночи, малыши:».
20.15 — «Здоровье». 21.00 — "V«Время». 21.35 — «Прожектор 
перестройки». 21.45 — Доку
ментальный телефильм. 22.15
— Чемпионат СССР по Футб<> 
лу. «Кайрат» — «Днепр». 2-й 
тайм. 23.00 — «Гусарская сюи
та». Концерт. 23.30 — Чемпио
нат СССР по футболу. «Жаль
гирис» — ЦСКА. 2-й тайм.

Редактор '
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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ОБЪЯВЛЕНИЯ

В  т е а т р а х
ДРАМЫ

17 октября. «Трудные роди,
тели» — 19.

18 октября. «Диктатура со
вести» — 19.

ВИДЕОТЕКА
17 октября. Мультфильм 

«Дюймовочка» — 10-20. «Пи
раты XX века». — 12, 14, 16, 
18, 20.

Дворец зрелищ

и спорта
17 октября. «Тайна «Черных 

дроздов» — 18, 20.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
17 октября. «Следы оборот

ня» — 9-15, 10-50, 12-40. 14-30, 
16-20, 18-10, 20. 21-40. Полити
ческий клуб «Мир сегодня». 
Фильм «Человек с 5-й Авеню» 

8. 20.
имени М. ГОРЬКОГО

17 октября. «Хозяйка -Ниска- 
вуорн» — 8-35, 10-30, 12-25,
14-20. 16-15, 18-10, 20-05, 22.
«Неукротимая маркиза» (две 
серии) — 8-30, 11, 13-30, 16,
18-30, 21, «Бумеранг», «Дом 
без колыбельной» — 9, 11-20,
13- 40, 17-10, 19-30, «Сибирское
притяжение» — 16. «Одеть
'женщину», «Moдav871|, «Ме 
только о моде» — 10-10, 12-30,
14- 50. 18-20. 20.40.

«ОЙТЯБРЬ»
17 октября. «Зорро» (две 

серии) — 8-40, 11-10, 13-40,
16- 10, 1&-40, 21-10. «Новые ама
зонки» — 8-40, 12-10, 14, 16,
17- 50, 19-40, 21-30. «Маугли» — 
10-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
17 октября. «Бродяга* (две 

серии) — 9. 11-30, 14, 16-30.
19, 21-20. «Если ты не сонной» 
(две серии) — 9. 11-30, 16,
18- 30, 21. «Вий» — 14-10.

«СИБИРЯК»
17 октября. «Проделки близ

нецов» — 9-20. «Создатель по
литических образов» — 11,
12-40, 14-20, 16, 17-40. 19-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
и  ТЕХНИКИ 
«АВАНГАРД»

17 октября. Мультсборник — 
15. «Вверх тормашками» (две 
серии) — 18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«ТРАНСПОРТНИК»

17 октября. «Пощечина, ко
торой не было» — 15. «Новые 
амазонки» — 17, 19,
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 

17 октября. «Бенвенута» — 
19, 21.

«ПИОНЕР»
17 октября. Мультсборник 

«Золотой мальчик» — 9, 10-40. 
«Приключения голубого рыца
ря» — 12-20, 14. «На графских 
развалинах» — 15-40. «Если
ты не со мной» (две серии) — 
17-20, 20-20.

При наборе абонен
тов в гор. Колпашево 
по А МТС перед № следует 
вместо «О» набирать «2».

Пример набора; 252-2-№...
18 октября, в 11 часов, в 

районе автозаправочной 
станции на левом берегу ре
ки Томь состоится традици
онный мотокросс, посвящен
ный Дню рдботников авто
мобильного транспорта.

Советский РК ДОСААФ.

ВНИМАНИЮ
КНИГОЛЮБОВ!

24 октября, в 14 часов, 
во Дворце .культуры и тех
ники «Авангард» (ул. Бела 
Куна. 20) будет проводить
ся розыгрыш подписных из
даний собраний сочинений: 
И. А. Бунин — в 6 то
мах — 253 экземпляра,
Г. Мелвилл в 3-х томах — 
130 экземпляров.

Регистрация желающих 
участвовать в розыгрыше 
состоится с 8 до 11 часов.

При себе иметь паспорт.
К СВЕДЕНИЮ

С Е Л ^К И Х  
МЕХАНИЗАТОРОВ!

Производственным объе
динением «Томсельмаш» от
крыт опорный пункт по об
служиванию гарантийных 
кормоуС|орочных комбайнов 
КСК-100, КПКУ-75. Он на
ходится при Новиковском 
ремонтно ■ техническом 
предприятии агропрома по 
адресу: 636060, пос, Свет
лый Асиновского района.

Столовой № 3 треста сто- 
левых № 1 требуются на 
постоянную работу; бухгал
тер, талонные кассиры, по
вара, мойщицы посуды, ку
хонные работники. Справки 
по тел. 1-41-03.

Областное музыкальное общество, 
городской комитет ВЛКСМ,

Дворец культуры и техники ГПЗ-5 
П Р И Г Л А Ш А Ю Т

авторов и исполнителей самодеятельной песни на
«м у з ы к а л ь н ы й  р и н г »,

посвященный 70-летию Великого Октября, в котором 
могут принять участие отдельные авторы-исполнители, 
ансамбли, вокально-инструментальные ансамбли.

«Музыкальный ринг» состоится 25 октября в малом 
зале ДКиТ ГПЗ-5 в 12 часов.

Для участия в ринге необходимо подать заявку до 
22 октября в областное музыкальное общество (пр. Ле
нина, 111, каб. 4, 8; тел. 2-32-78, 2-54-63) или в ДКиТ 
ГПЗ-5 (Северный городок, ДКиТ ГПЗ-5, каб. 5. 6, 7, 10; 
тел. 5-13-82).

ВНИМАНИЕ; КОНКУРС
Осень — пора урожая. Не обошел он и наши леса — 

повсеместно созрели рябина, калина, шиповник, являю- 
щиеся ценным лекарственно-техническим сырьем.

Собирают зрелую ягоду в сухую погоду, обращая вни
мание на то, что она должна быть чистой, не мятой, без 
повреждения и примесей. Сушат плоды, рассыпая тон
ким слоем, в хорошо проветриваемом помещении или в 
печах при температуре 60— 80 С°. Хорошо высушенное 
сырье не дол'жно быть блеклым или почерневшим, при 
снЕимании не должно образовывать комков.

Лекарственно-техническое сырье принимается всеми 
заготовительными пунктами Томского райпо по закупоч
ным ценам:

рябина, калина, черемуха — 2 рубля за 1 кг,
шиповник — 2 рубля 50 копеек за 1 кг.
Томское райпо объявляет конкурс на лучшего сдатчи

ка лекарственно-технического сырья, который проводит
ся с 1 октября по 31 декабря.

Сдатчику лекарственно-технического сырья за каждые 
10 кг сданных качественных сухих плодов по итогам го
да выплачивается премия в сумме 10 рублей. Кроме 
того, за общее количество выплачиваются премии по 
итогам конкурса: за I место — 50 рублей, за II м есто- 
40 рублей, за III место — 30 рублей.

Приглашаем всех желающих принять участие в кон
курсе. По всем вопросам обращаться в объединение за
готовок Томского райпо. Тел^хш 2-60-24.

( ТРУДОУСТЯОИСТВА)
ПРИГЛАШ АЕТ Н А РАБОТУ

в  АВТОКОЛОННУ № 1976 г. ТОМСКА ОБЪЕДИ
НЕНИЯ «ТОМСКАВТОТРАНС»; нормировщицу, кузне
ца на молотах и прессах, слесаря топливной аппаратуры, 
моториста, водителей всех категорий, автослесарей, тока
ря, столяра, автоэлектрика, карбюраторщика, агрегатчи
ка. Автоколонна № 1976 переведена на новые тарифные 
ставки и должностные оклады.

Автоколонна № 1976 проводит набор на курсы води
телей категории «ВС». Телефон для справок 5-35-51.

В т о м с к и й  |ИЙЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫИ ИН- 
СТИТУТ в  СТУДЕНЧЕСКОЕ ПРОЕКТНОЕ БЮРО 
срочно; главного инженера проекта, главного архитекто
ра проекта, руководителей групп, старшего архитектора, 
главного ко)Цструктора, старших ннженеров-строителей, 
сантехников, электриков.

В ОТДЕЛ СТАНДАРТИЗАЦИИ И МЕТРОЛОГИИ: 
старшего инжевера-лрограммиста, ннженера-лрограмми- 
ста, начальника машин, старшего инженера-электронщи- 
ка, инженера-электронщика. Справки по тел. 5-83-90.

В ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ «ТОМСК- 
ОВЛОБУВЬБЫТ»: слесарей-электриков, слесарей-ре-
монтников швейного оборудования, слесартй-ремонтннков
обувного оборудования, учеников по пошиву обуви. 

Оправки по телефону 2-22-95,
НА ЗАВОД и з м е р и т е л ь н о й  АППАРАТУРЫ

во вновь открываемое подразделение; телерадиомеха
ников и радиомонтажников для ремонта цветных и чер
но-белых телевизоров.

Завод организует обучение работников данной кате
гории в центрах повышения квалификации в Москве, 
Киеве, Львове, Риге. Справки по тел. 2-12-33, 3-80-01.

В СПЕЦАВТОХОЗЯИСТВО г. ТОМСКА: водителей, 
механизаторов, слесарей по ремонту автомобилей и Трак
торов, газоэлектросварщиков, токарей, сантехника, стар
шего диспетчера, мастеров организации уличной уборки, 
инженера ОМТС; на временную работу — табельщицу, 
сторожей.

Предприятие ведет строительство жилья, с 1 января 
1988 года переходит на новые условия оплаты труда. 
Справки по телефону 4-87-66.

НА ТОМСКОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ «ВТОРЧЕРМЕТ»: 
старшего инженера производственно-заготовительного от
дела, старшего waciepa цеха, главного механика, газо
резчиков, крановщиков электрокранов. Справки по тел. 
5-18-52, 5-12-80.

ФИЛИАЛ СПТУ-34 ПРОДОЛЖАЕТ НАБОР учащих 
ся по специальностям: автоматчик-клеильщик; автоматчик 
этикётировщик.

Принимаются девушки с образованием 8 — 10 классов 
Время обучения — 10 меся'цев. Учащиеся обеспечива 
ются обмундированием, трехразовым питанием, стипендия 
— 50 рублей в месяц. При прохождении проиэводст 
венной практики выплачивается 50 процентов от зара 
ботиой платы.

Иногородним предоставляется общежитие, После окон 
чания училища гарантирован заработок 180— 200 рублей

Адрес: г. Томск, ул. Куйбышева, 2. Проезд аатгюусом 
№ 3 с пл, Ленина до конечной остано'вки. Телефон 
комм. 5-80-21, 5-80-23. доп. 3-44,

Собетмнный №̂ а̂епонд«нт

Сем^тариат
1тдал * 148-68.

Отдал нафтагаологии и етро- итальетаа — 1-38-44

Отдал чиформации и культуры — 1.48-81, 1-43.33 Отдал еоаатекого етроиталь- стаа и 8ыта — 1-38-88, 1-26-80

Отдал партийной жизни Агропромышланный отдал — 1-44-60, 1-48-48

Отдал лисам — _ _1-38-83, 1-08-80, 1-38-87 Отдал фото
i-ui-ie
Отдал фотоиллюстраций —

Колпашааа СоОстванный иорраспондант Стражавом — 3-23-31 
Овщастванная лрнамнвя — 1-38-88
Отдал аб'ьявланий —1-(А-83
Облаетнал журналистская организация — 1-38-90

Типография издательства «Краеноа знамя»
«34080, г. Томск, ГСП, пр. фруизо, 103/1
Газата пачатаатея офсетным спосовом.

■ыходит 300 раа в году.
K305Q53 Заказ М  1S29
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